
自由意見 （校区別、年齢性別  　　　抽出件数 632件

那加第一小学校 38件

(男)○ 将来子供達がこの町にずっと居たいと思うような町にして欲しい。働かなくてはなら
ないお母さんにも優しい町にして欲しいので、行政体制を充実して欲しい。各務原市
という名称を変えて欲しい。長いし読みづらい。心機一転して市民の皆さんも行政に
興味がわくと思う。

20～29歳

(女)○ 市民病院を作って欲しい。子どもの医療費を考えて欲しい。 20～29歳

(女)○ 今まで各務原市は「住むところ」であって活発なイメージはほとんどない。遊ぶのも
学ぶのも岐阜や名古屋まで出なければいけない不便さを感じていた。せめてカラフル
タウンやリバーサイドのように何でもある場所があるといい。若い人向けの服屋や雑
貨店はいくつかあるのに偏在しているため利用しにくい。オリジナルな物を売る店が
集まったところもあるといい。他県、遠方からの観光ではなく、岐阜市や羽島市ぐら
いの人が来て遊べるところがあるといい。

20～29歳

(男)○ 各務原市と川島町は隣接はしているが、積極的な交流があったとは思えない。今回合
併するにあたって、双方の特性を活かし特色有る町づくりをすることで、単なる数合
わせや巨大化ではない合併にして欲しい。

30～39歳

(男)○ 基本的に合併には反対です。 30～39歳

(男)○ 新市の名称は、文字はそのままで、かがみはらしという読みにしてはどうか。 30～39歳

(男)○ 合併事業について、もっとわかりやすい方法で、細かい情報を一般市民にも伝えて欲
しい。

30～39歳

(男)○ 市名を変えるには絶好のチャンスだと思う。 30～39歳

(女)○ 合併によって双方から不満が出るようなまちにはして欲しくない。合併して良かった
と思えるまちになることを期待します。

30～39歳

(男)○ 犯罪に対してもっと厳しい目をもってください。暴走族など未成年の犯罪予備軍にも
早急に対応していただきたい。町が大きくなっただけで悪いイメージが他の地域に植
え付けてしまう事になるのではないか。

40～49歳

(男)○ 単なる合併ではなく、合併以上のメリットが出せる様にして欲しい。特に道路の整備
と企業誘致に力を入れて欲しい。各務原・大垣間を20分で通える様にして欲しい。

40～49歳

(男)○ 合併のメリット・デメリットをもっとアピールして欲しい。 40～49歳

(男)○ 税金の無駄遣いになるだけなので、もうこれ以上経費のかかる箱物を建てない。天下
りをさせない。ボランティアをうまく利用する。

50～59歳

(男)○ 桐野町に住んでいますがコミュニティーバスも下水道も来ていない。だけど税金は払
わされている。市の中心部だけ綺麗にしている気がする。

50～59歳

(男)○ 各務原市と川島町を結ぶ道路の整備及び南北の道路の充実。公園の充実のため、木曽
川の景観を取り入れる。観光スポットが極めて少ないため木曽川流域に設ける。新名
古屋空港が遠くなるため各務原基地の一部を民間利用にする。

50～59歳

(男)○ 各務原市、川島町の合併以外に江南市、犬山市などの合併も考えていった方が良いと
思う。

50～59歳

(男)○ 市債の返済を早く考えて税収の枠内で運営できるように考えてほしい。 50～59歳

(男)○ 市名を変更すると住所印、表札から何から何まで変更すると金の負担になる。多少な
りとも補助金がほしい。

50～59歳

(男)○ 新市名を「かかみはらし」にしてはどうか。 50～59歳

(男)○ 各町のイベントや祭に行事などを活かし情報を広く行き渡らせ交流を密にする。市外
からの観光客を呼べるように取り組んでほしい。バスなど交通機関の充実を見直して
ほしい。

50～59歳

(男)○ 思いつきで作る使いもしない公共施設、無駄な道路工事はやめて欲しい。税金をもっ
と大切に使って欲しい。視察名目での市長、議員、役人等の慰安旅行はひかえてほし
い。公費の使途詳細をホームページ及び広報等に載せて欲しい。

50～59歳

(男)○ 川島方面にもう１本道路を造って欲しい。 50～59歳

(女)○ 合併後、住所が変わっただけという事がないようにして欲しい。 50～59歳

(女)○ 川島へのアクセスが今のままでは課題あり。市議会の議員数は人の比率ではなく川島
サイドに比重を置くことが少数意見を採り入れることとなり、必要。市民がゆったり
暮らせる都市づくり。

50～59歳
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(女)○ ビン缶など週一で収集してもらえないでしょうか。夜間安心して歩けるような町にし
てほしい。市名は自分も言いづらいし他県の人も読めません。合併後じっくり検討し
てください。

50～59歳

(女)○ 各務原市役所と川島町役場をつなぐ最短道路の建設を望む。 50～59歳

(男)○ 木曽川を有する川島町の河川敷を大いに活用し、各務原の名所の充実を将来に向けて
計画立案し、各務原市の県内外にアピールすべき。木曽川をテーマにした緑豊かな影
勝地に道路網、今以上に利便性と拡充に力を入れ、新名所たる施設充実をはかって欲
しい。市民が地方の総合病院で治療が受けられるように、総合病院の誘致、公的総合
設置を望みます。

60～69歳

(男)○ 合併を機に木曽川に橋を架けて交通体系を検討すれば、地理的にも両市間で身近に受
け入れられる環境づくりになり、合併のメリットになるのではないか。

60～69歳

(男)○ 高齢者社会に適応する行政。 60～69歳

(男)○ 合併してもこれ以上箱物を増やすべきではない。 60～69歳

(男)○ 病院の充実（市民病院） 60～69歳

(男)○ 川島町との交流を盛んにするため川島大橋の上に橋を増設し往来しやすくする。文化
系とか体育系等単独、共催など幅広く開催する。

60～69歳

(女)○ 読みづらい、紛らわしいという理由だけで市の名称を変えて欲しくない。自然のまま
の公園、置いてある物はベンチ位で、人の手の加わった物はあまり無い、緑を満喫で
きる木立だけの森のような一角を作って欲しい。

60～69歳

(女)○ 合併後は市名を変更したほうがよい。新市の名称は『川那加市』ではどうでしょう
か。

60～69歳

(女)○ 障害者の見直しをしてほしい。税金を無駄に使ってほしくない。 60～69歳

(男)○ 市職員の削減をし、経費の効率的な運用が必要だと思う。 70歳以上

(男)○ 有料でバスを１日２回ほど走らせ、市内の花の見所（処理場のバラ、おがせ池のハ
ス、川島の河川環境楽園等）などへ行けると、高齢者の生きがいにもなっていいと思
う。

70歳以上

(無回答)○ 徳山陣屋公園の事を新聞発表で知り、近くの人に聞いたら知らないとの事でした。維
持管理宣伝等どうしているのか不思議です。3億5千万円もの金を使いどれだけの人が
見に行っているのか。観光としてもアピール不足。車を止める場所も少なく目的はな
んだったのか不明。もっと宣伝効果が必要であり無駄遣いをしないよう税金を大切に
使ってほしい。

無回答

那加第二小学校 34件

(女)○ 大きな花火大会などやって欲しい。自衛隊基地から花火を見たい。24時間営業の店が
増えるといい。

18～19歳

(男)○ 現状維持の市政では将来は見えてこないと思う。新しい事に積極的に取り組み取り組
んだ内容を市民へＰＲし、市を活性化してもらいたい。

20～29歳

(男)○ 現在各務原市は治安が悪いと感じるのだが、これ以上大きな市になって更に治安が悪
くなるのではないか心配。

20～29歳

(女)○ 合併した際のメリット・デメリットがもっと知りたいです。新聞などで目にするくら
いの情報しか知りません。道路に木を植えてもらうのは良いのですが、手入れがなか
なかされておらず、街路樹が運転時の視界の邪魔になるので、何とかして欲しいで
す。

20～29歳

(男)○ ただ何となく合併して無駄な公共施設ばかりが建設されてしまう事の無いように希望
します。岐阜県は無駄な建物が多いので、建物を作るなら木の一本でも植えてくださ
い。

30～39歳

(女)○ 財政の浪費を止めて欲しい。 30～39歳

(女)○ 市民プールを那加地区に建設してほしい。 30～39歳

(男)○ 若い人が集まるような、例えばディズニーランドのようなものを造るといいと思う。
小規模でもどこもやっていないようなもので良いと思う。

40～49歳

(男)○ 川島町のゴミ問題、一市四市町村の衛生センターの搬入及び、各務原市の焼却場60ｔ
×3基でやっていけるのか。

40～49歳

(男)○ 合併して何が変わるのでしょうか。緑と老人の多い町同士の合併では何も期待できな
いのでは。障害児に優しくエリート教育にも熱血、それなら自分の税金を払っても納
得です。誰も来ない航空施設やスポーツ施設といった空っぽの施設に市民は怒ってい
ます。

40～49歳

(男)○ 目先ではなく10年20年先を考えて前進して欲しい。 40～49歳
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(男)○ 合併の過程に関して情報公開をしっかり行ってほしいと思う。 40～49歳

(男)○ 川島町と各務原市をつなぐ橋をつくって欲しい。 40～49歳

(女)○ 税制的に有利になるのなら合併も仕方がないが、市民に利用されていない建物が多く
感じる。ＩＴや健康センター、宇宙博物館も赤字の種と聞いている。

40～49歳

(男)○ 住みよい町づくり。外国人の地域住民との強調・モラル向上教育等を規律を持って実
施して欲しい。

50～59歳

(男)○ 15万人都市としての芸術文化の創造と発展を期待したい。 50～59歳

(男)○ ２市町お互いの事を早く知るために色々な場所、場面で相手の市町のことを教えても
らいたい。１日でも早く一つの市になれるように努力して欲しい。

50～59歳

(女)○ 合併後のメリットのみを強調するのみでなく、デメリットも明瞭にすることが肝心だ
と思う。

50～59歳

(女)○ 川島町は川島○○町で行けば良いと思う。 50～59歳

(男)○ 合併して各務原市、市民が良くなるのかよく理解できません。 60～69歳

(男)○ １．教育：将来を担う若者の育成。国県の教育方法では望めない、市独自の教育方法
を作る。２．治安：安心して住める町。３．財政：財源にあった事業を行う。借金を
作らない。貧しくても心の豊かな町づくり。４．土地の有効利用：道路、宅地、農地
等、おのおの何％の割合にすれば理想の都市となるのかを把握し、乱開発を防止し、
全国のモデルとなるような都市づくり。

60～69歳

(男)○ 箱物財政はもう充分なので、地域の安全と環境問題に重点を置くべきである。 60～69歳

(男)○ 市民病院を作って欲しい。 60～69歳

(男)○ 各務原市と川島町をつなぐ幹線道路がほしい。 60～69歳

(男)○ 合併には賛成ですが川島町の一住民の気持ちを大切にして下さい。 60～69歳

(男)○ 現在何かがかけているように思います。各務原市西部は岐阜市へ、東部は犬山市へ買
い物や、行楽に行く人が多いと思います。川島町の人も6～7割の方々が一宮へ出掛け
ます。何故でしょうか。地元に何か魅力がかけていると思います。考えてください。

60～69歳

(男)○ 木曽川という大きな環境資源を活用して新しいまちづくりをして欲しい。 60～69歳

(女)○ 木曽川を挟んでより豊かな自然と共存できる近代都市になることを願っています。 60～69歳

(女)○ 各務原市と川島町は木曽川で分断されているので、橋か道路を作って交通の便を良く
して欲しい。また、各務原に行こうと思わせるような魅力有る商業施設を稲羽地区に
誘致するとか、各務原インターまで抜けられる道を整備し、人の流れを作ると活気有
る市になると思う。川島町に役場機能を残すようだが、予防接種や検診を地区ごとの
公民館や集会場で行った方がいいのでは。

60～69歳

(女)○ 町民の意見を十分に受け入れるよう協議してください。 60～69歳

(女)○ 産業文化センターに集まる機会が多くなるので早急に立体駐車場を作る。 60～69歳

(男)○ 各務原市川島何々町と読んではどうか。そうすれば町名が消える事はないと思う。 70歳以上

(男)○ 合併というと他人が入ってくるといった感じがあるが、元々一家族という感覚がある
のでわだかまりがない。電話番号が統一されるといい。橋がもう一本欲しい。

70歳以上

(女)○ 川島町と合併後には市のふれあいバスを運行して、交流を図ると良いと思います。 70歳以上

那加第三小学校 30件

(女)○ 各務原市と川島町の人々がもっと交流できるように様々なイベントをすると良いと思
う。

18～19歳

(男)○ 合併して良かったと市民にも市外の人達に言ってもらえる様な街に成ればよいです。 20～29歳

(男)○ 川島町議員の人数は大幅に削減されると思うが、これから合併が進む中での協議会、
会議等で川島町側の意見を慎重に聞く姿勢が必要。

20～29歳

(女)○ 堤防を挟んで全く別の土地のように感じる川島を、もう少し一体感のあるようにでき
るような道路整備ができればいい。

20～29歳

(男)○ 基地の有効利用を推進し、水、緑に加え、空をイメージさせる町づくりを目指してい
くのはどうでしょうか？

30～39歳

(女)○ 人にやさしい町になってほしい。安心して子供を育てる事ができ、年老いても出て歩
けるバスなど整備してほしい。

30～39歳
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(女)○ 一番使うべき所に税金を使ってください。弱者に対する福祉を強化してほしい。市
長、助役の賃金カットをして痛みを分かち合ってください。血税を緑や公園等に無駄
遣いしないでほしい。まだまだ緑の多い自然はたくさんあります。人工的公園は管理
費もいるし税金の無駄遣いです。

30～39歳

(女)○ 各務原市も川島町にあるような河川環境楽園のように市街からも呼べる施設や公園を
作ってほしい。

30～39歳

(女)○ 子供の医療費の負担を助けてくれる市になるといい。 30～39歳

(男)○ 歳出を減らす方法を考えるべき。市職員の半減を。 40～49歳

(女)○ 新市名にするとその都度説明が大変。コミュニティーバス等で両方の地が一本化する
ように希望します。

40～49歳

(女)○ 合併後、産業祭に川島町がどのような参加をするか楽しみ。両市の伝統文化をお互い
により理解し合うことも大切。

40～49歳

(女)○ 過去の古い歴史を後世に伝え残す為にも市名はこのまま残して欲しい。 40～49歳

(女)○ 住民の意見を聞かず、合併を決定してしまったように思われる。合併は反対です。私
達にとって合併のメリットも説明されていない。議員の数の関係上の合併ともささや
かれている。

40～49歳

(男)○ 周辺地域から「住むなら各務原市」といわれる町作りをお願いします。 50～59歳

(男)○ 各務原市と川島町との間に橋を架けて、行き来をスムーズにしてほしい。また、一宮
へのアクセスも考慮してほしい。将来はもっと広域行政となる様に基盤整備の充実を
してほしい。

50～59歳

(男)○ 木曽川一帯の公園、特に緑の多くまた川の水が今より増してきれいになるようにして
いきたい。ボランティアなどを募り美化に努めるよう協力していきたい。

50～59歳

(男)○ 広大な木曽川の遊水地を利用する。主にスポーツ施設。 50～59歳

(女)○ すべての人が安心して暮らせるまち。おしゃれなまち。 50～59歳

(女)○ 橋はあるものの、いつも混んでいる感じがする。渡し船とまではいかないものの、川
を行き来する何か身近な物が欲しい。市民病院も是非実現して欲しい。

50～59歳

(女)○ 住み良い街が一番。高齢者や障害者にも優しい街に。 50～59歳

(男)○ 那加地区活性化のためにＪＲ那加駅、名鉄新那加駅周辺整理を行う。ＪＲ那加駅から
北側へ直接できる高架橋を作ってほしい。市内に温泉や高齢者から若者まで楽しめる
施設を作ってほしい。中学校卒業時まで医療費は無料とする。少子化対策に力を入れ
てほしい。職員給与の見直しを行う。

60～69歳

(男)○ 安心して暮らせる市になればいいと思う。 60～69歳

(女)○ 開発や整備の名分のもとに自然環境が破壊されないように留意して欲しい。橋の増
設、整備が必要だと思う。

60～69歳

(女)○ 住んでいて良かったと思えるような町づくりをお願いしたい。子供等と私たちの健康
維持のためにも市民プールをもっと作って欲しい。福祉の充実のためにも特別養護老
人ホームを増設すべき。将来安心して利用できる市民病院が欲しい。社会の中での弱
者、子供達と年寄りを大切にするまちにして欲しい。

60～69歳

(男)○ 合併憲章の精神を着実に守り、より深めていくことが重要と思う。 70歳以上

(男)○ 愛知県側の市との所得格差を解消すること…産業の振興…若者の流出防止。サービス
産業の振興…都市計画＝立地の用途指定を他都市なみに見直す必要有り。日本の高速
道路網の中心に位置するインターチェンジの役割をどうするか。例えば工業型、物流
型、拠点都市型等。

70歳以上

(男)○ 合併後の人口も約15万人弱であり、今後も人口は減少すると思う。人口減は財政上最
も影響が大きいので人口増加を図らなければならない。それにはＶＲ、ＩＴ関連のベ
ンチャー企業の育成、中小企業の助成、企業の誘致をすること。次に市町内の自然、
観光を開発、整備して客を呼び、それに便乗して地場の物産を宣伝し拡販する。３番
目に住みやすい町、便利な町、美しい町。隣接した市町村から大勢の人が移り住んで
くるような未来展望を施策として欲しい。

70歳以上

(男)○ 木曽川をもっときれいな川にして欲しい。ごみを捨てないよう硬軟両方による美しい
川の復活を望む。

70歳以上

(男)○ 将来は岐阜近辺大合併をし、100万政令都市を目指す。名古屋空港完成後、自衛隊基地
を小牧空港へ合併移転して欲しい。

70歳以上

尾崎小学校 29件

(男)○ 市議会の大きな意味での縮小。地方中心の行政。首都移転への地方からの呼びかけ。
市役所員の市民に対する教育。

20～29歳
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(男)○ 合併を機に子育て支援に力を入れて欲しい。小学校入学まで医療費をタダにするな
ど。

20～29歳

(男)○ 休日は県外に行くしかないので、低年齢層を中心に何かを作って欲しい。 20～29歳

(女)○ 自然の豊かなところが各務原市の良い場所の１つです。合併で新たな建物が出来るか
もしれませんが、出来たら山はあまり削らないで欲しい。岐阜バスの運行時間がもう
少し長くなって欲しい。

20～29歳

(女)○ 市の在り方として情報公開をもっと進めてほしい。 20～29歳

(男)○ 緑と公園がたくさんある町がいいです。 30～39歳

(男)○ もっと色んな所に公園等の憩いの場があると良いと思う。子供に対する施設の整備を
望みます。

30～39歳

(男)○ 小学校の校庭を例外なく全面芝生にしてほしい。プロスポーツコーチング特区の建
設。高層マンション規制条件を作ってほしい。ある程度の田舎地方都市を維持してほ
しい。

30～39歳

(男)○ 川島町が岐阜県に有ることをはっきりさせるためにも、両市町の行き来がスムーズに
なるように道を整備して欲しい。

30～39歳

(女)○ 各務原市はごみ出しのマナーがとても悪いと思う。環境破壊の面においてもこの事は
ちゃんとしてほしい。

30～39歳

(男)○ 生物多様性保全宣言都市、みたいなものが理想です。木曽川は日本有数の動物種数を
誇れる川でもあるので。例えば川原に立ち入り禁止区域を設けるとか、猟区を取りや
めにするなどで猛禽類が生息していけるような町作りを望みます。

40～49歳

(男)○ ２～３年後に岐阜市との合併も望む 40～49歳

(男)○ 合併によるメリットデメリットを分かりやすく住民に伝えてほしい。健康福祉の関連
で、母子・父子家庭の医療費負担の補助などをしてほしい。

40～49歳

(女)○ 合併にあたり期待するのは、無駄の無い行政、魅力的な公共施設の実施です。たくさ
んの人の意見を取り入れて行政に当ってほしいと思います。

40～49歳

(女)○ 川島町の方にも便利にいけるよう、道路を考えてほしいです。 40～49歳

(男)○ 川島町と合併した場合、木曽川、北派川、南派川の橋架がせまく大型車とすれ違うの
に危険を伴うので、川島町東部に幹線道路と橋が必要でないか。

50～59歳

(男)○ 幹線道路が今以上に必要 50～59歳

(男)○ 職住の近い安定した生活が送れたらいい。若い人たちが愛着の持てる町にして欲し
い。

50～59歳

(女)○ 合併したことによって両市町共に「良くなった」という感想が持てるようになればい
いと思う。

50～59歳

(女)○ 自然環境に恵まれ、犯罪もなく、観光客の訪れる街になってほしい。 50～59歳

(女)○ 普通の考えでは橋の向こう側とは文化や生活全てが違うように今まで思っていたの
が、合併が実現すると…？　他方の利益のみではなく、住民が安心して24時間生活で
きる町、市が生まれることを望む。

50～59歳

(女)○ 川島町の方々の意見をよく聞きよく検討される事を望みます。 50～59歳

(女)○ 各務原市は特に市民税などが高すぎます。ふれあいバスなどもっと本数を増やしてほ
しい。

50～59歳

(男)○ 合併による住民の税金などの負担について、今まで通りか増加減少するのかこの点が
心配。

60～69歳

(男)○ 合併しなければならない必然性が無い。 60～69歳

(男)○ 木曽川流域の自然との共生。各務原市の「命の水」地下水の汚染防止。ごみ収集はラ
イフライン。日曜と正月３ヶ日以外は収集を実行する。

60～69歳

(女)○ 他県に電話する時などに「かかみがはら」という地名をなかなか聞き取ってもらえず
困っています。もっと簡単な名前にして欲しい。

60～69歳

(男)○ 川島町への道路がもう１本有ったらいい。橋を造って行き来できるようにしたらどう
か？

70歳以上

(男)○ 覇権主義を持たない合併であって欲しい。また、合併によって両市町の皆さんが衣食
住と心が豊かになるような結果がでるといい。

70歳以上

稲羽西小学校 29件
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(男)○ 今現在各務原市と合併して私たち個人レベルでの利点はあるのでしょうか。河川環境
楽園は川島町の中でも注目されていますが、各務原市との合併で発展されていくので
しょうか。

20～29歳

(女)○ 建築物は勿論、制度的な面や心理的な面でのバリアフリーを誇れるような住みやすい
町になったらいいと思う。その為にも住民の声に耳を傾け誠実な対応をすることがで
きると良いのではないか。

20～29歳

(女)○ 税金が高いのに市町的には何も改善されていないと思います。もう少し市民が納得で
きる財政を行ってほしいです。2・3月に無駄な工事をするよりは、学校などにクー
ラーを設置するとか、もっとやるべき事があると思います。

20～29歳

(男)○ 川島町の財政状況が各務原市と合併する事により負担にならないか不安。 30～39歳

(男)○ 福利厚生の進んだ町を参考にして将来のビジョンをもった町づくりをして欲しい。 30～39歳

(男)○ さくら祭以外に、合同のお祭のような事ができたら良いと思う。 30～39歳

(女)○ 稲羽西地区にはバスが通っていなくて不便。自衛隊の飛行機の爆音をどうにかして欲
しい。回数を減らしてほしい。一番良い時間帯に飛ぶので食事をしても美味しくない
し、子供の昼寝ができない。

30～39歳

(男)○ 生活環境の向上を期待。各務原市と川島町の間の橋が必要。 40～49歳

(男)○ もっと観光に力を注いで欲しい。 40～49歳

(男)○ 各務原市と川島町をつなぐ新しい橋を作るべきである。 50～59歳

(男)○ あまり便利すぎても昔のよさを残しつつ、安全で住みよい町作りでよいと思う。急激
な宅地開発はもういらない。

50～59歳

(男)○ 合併後も川島の地名を残されるようお願いします。市民病院の充実。高齢化社会に適
応した低床バスの早期導入。各務原市と川島町を結ぶ橋の建設。

50～59歳

(男)○ 各務原市と川島町を結ぶ橋が1つだけでは物足りない。往来がしにくい。 50～59歳

(男)○ 個人を大切にする町にしたい。 50～59歳

(男)○ 各務原市と川島町を結ぶ夢の架け橋（歩道も含む）。河川敷に天然温泉を作る。 50～59歳

(男)○ 合併後は市の職員を減らして欲しい。箱物行政は見直し、税収に見合った市政を実行
して欲しい。

50～59歳

(男)○ 仕事の面でも生活の面でも行動範囲が広くなり楽しみも広がる。地図も新しい物にな
るので早くみたい。

50～59歳

(男)○ 各務原市と川島町の間に１本道路（橋）が欲しい。 60～69歳

(男)○ 現在の笠田町の大橋１本では交流という点で不便。もう１本上流に大橋を建設し交通
の便を良くし、文化・スポーツ、生活基盤の充実を図って欲しい。

60～69歳

(男)○ 緑の多い所は虫食い開発、乱開発が目立ちます。早急に保護、優遇などの対策を具体
的に実施してほしい。

60～69歳

(男)○ 都市基盤の充実。上下水道の完備。 60～69歳

(男)○ 活力ある町にするには若い人の力を活用して、今ある河川公園等広い河原を利用して
緑が多くあるイベントの場として活用してはどうか。

60～69歳

(男)○ 合併して何がよくなるのか分かりません。長所を教えてください。 60～69歳

(女)○ 川島から大野、那加町中心部、21号線沿いにコミュニティーバス等の運行が実現され
る事を望みます。

60～69歳

(女)○ 各務原の名所が増えて大変良い。 60～69歳

(男)○ 木曽川にもう１ヶ所橋が必要だと思う。伴って道路も。市営の格安温泉宿泊施設が欲
しい。

70歳以上

(男)○ 今後川島町との交流が盛んになると思うが、川島町内でイベントや大きな行事の度に
当地に通ずる道路が１本のみで、また木曽川の増水により通行止めになる場合があ
る。これは大きな問題だと思う。

70歳以上

(男)○ 新しい事の始まりですから相互の協力が大事だと思う。 70歳以上

(女)○ 合併して市の職員が現在の人数より多くならないよう、合理化に努めて、人件費等の
削減に力を入れて欲しい。市民税等も出来るだけあがらないようにして欲しい。

70歳以上

稲羽東小学校 17件

(男)○ 合併合併と最近流行しているが議員達の私的営利だけのためではないか。 18～19歳
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(女)○ 両市町がもっと簡単に行き来できるような「アクセス道路」の整備が必要だと思う。 18～19歳

(男)○ 合併によるメリットを地域住民への充分なサービスや地域環境の保全などに反映され
るようにして欲しい。

20～29歳

(男)○ 毎日通勤で通る愛岐大橋が激しく渋滞していてとても困っています。今後イオン扶桑
ショッピングセンターができるので更なる渋滞が予測されます。愛岐大橋と川島町の
間に橋をかけて欲しいです。子供の医療控除や児童福祉手当の充実を図って欲しいで
す。前渡東町からバスが無いためかなり不便です。

30～39歳

(女)○ 公園グランドなど人が集まる所のトイレをもっと多くしてほしい。公園等木の手入れ
ばかりでなくごみのほうもお願いしたいです。

30～39歳

(男)○ 各務原市は比較的事件事故が少なく住みやすい町だと思う。合併する事で混乱が起き
るとしたらとても嫌です。両者が安定して満足行く町になる事を望みます。

40～49歳

(男)○ 木曽川を中心とした公共性のある観光開発を推進してほしい。 40～49歳

(女)○ 自衛隊基地を真ん中にもつ各務原は、それがデメリットとなり地域が孤立してそれぞ
れ発展してきた市という印象を強く受ける。今後はそれを逆にメリットとして生かせ
るような町づくりをして欲しい。

40～49歳

(男)○ 各務野台地は鏡のようなきれいな台地と言われて名付けられたと聞く。新市名を「各
務原市」とした場合読み仮名は「かがみはらし」にするといいと思う。

50～59歳

(男)○ これから市の名称を変更するのは税金の無駄遣いと思います。経済が安定した時に考
えても良いのではないでしょうか。

50～59歳

(女)○ 各務原市という名称を変更しないで欲しい。読みづらい、紛らわしいというだけで、
それなりに歴史のある名称を変更するというのは問題がある。そんな理由で名称変更
すると「文化」「歴史」がおざなりになるのも同然なのではないか。

50～59歳

(女)○ 交通安全施設の整備として木曽川堤防に歩道を設置する。橋の早期建設。 50～59歳

(男)○ 愛岐大橋下流川岸をきれいにして欲しい。 60～69歳

(男)○ 高齢福祉の面で安心して生活できる（経済面、医療面で）市であって欲しい。 60～69歳

(女)○ 温泉が欲しい。 60～69歳

(男)○ 木曽川流域の自然環境を市町共に大切にして発展を望みたい。 70歳以上

(女)○ フリーター対策をお願いしたい。フリーターに仕事を与えるために技術や資格取得支
援をするための施設を充実させてもらいたい。若い人が働ける町、シルバーになって
も働ける所のある町、ボランティア活動の輪がいっぱいある町、そして一人暮らしの
老人の人たちに安心して生活してもらえる町になったらいいなと思う。

無回答

蘇原第一小学校 66件

(男)○ 児童館をもっと作って欲しい。子どもの医療費を義務教育まで無料にして欲しい。子
どもや老人がいきいきと生活できる社会。障害児・者の住みやすいまちづくりをして
欲しい。市役所周辺の駐車場の整備、地下駐車場の開放。甲子園出場高校を。市役所
の職員の削減。各務原市の「福祉村」に川島町の施設も含める。介護保険料や国保料
を値下げして欲しい。各務原市＝福祉の充実したまちとなるように協力します。

20～29歳

(男)○ 公立の幼稚園が無い。 20～29歳

(男)○ 川島町の自然豊かなところと各務原市の住みやすさが合わさった良い町を期待しま
す。

20～29歳

(女)○ 何故合併しようとしてるのか分かりません。市民に対して合併のメリットデメリット
を明確に伝えていただき、市民全員がこの事についてしっかり考える機会を与えてく
ださい。投票多数で決めれば良いと思う。

20～29歳

(女)○ 歩道や自転車利用者が使用する道路など、そこで生活する市民の為になることを税金
でやって欲しい。

20～29歳

(女)○ 公共施設を今以上に充実させ、多様なイベント、講座に参加できるようにして欲し
い。各務原市にはブラジル人や中国人など多くの外国人がいるので、彼らと交流でき
るような機会、場所があればいいと思う。

20～29歳

(男)○ 地域の歴史を大切にすることが地域のアイデンティティにつながるのではないかと思
います。合併することと地域を大切にすることは別だと思うし、両方できることだと
考えます。

30～39歳

(男)○ 合併によるメリットデメリットを明確にすべきだ。一方的に意見を吸い取るだけで終
わらないようにして頂きたい。市名は最低でもどちらか片方は変わるので、この際変
えてはどうか。

30～39歳

(男)○ これからの少子化や出産に対しての優遇税制及び医療費排除面等笠松町を見習ってほ
しいです。

30～39歳
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(男)○ すべての人が安心して暮らせる町であるなら良いが、合併したことにより今より不便
になるとか住民への負担が生じるようであれば困るので慎重に願いたい。

30～39歳

(男)○ かわしまの祭りを初めて見てこういうものが時代が流れてもずっと残っていくと良い
と思った。もし合併してもお互いの良い所をのこしつつ無駄な部分を改めて見直し人
員削減ではなく経費削減をしてサービス向上してほしい。

30～39歳

(男)○ 今回の合併は川島町に対する救済合併であるが基本的には各務原市単独で運営し個性
的な町作りをしていけると思う。川島町にはサービスも負担も早急に各務原市と同じ
にしてほしい。それが一つになる道だと思う。市名の各務の由来をもっとアピールす
べきである。

30～39歳

(男)○ 高齢者が気軽に使える交通手段が不足していると思う。愛知県など一部の自治体では
100円で乗り放題の乗合タクシーを走らせたりという話を聞きました。わが町もこのよ
うな制度ができればより福祉の町として高齢者の方にも満足していただける住みよい
環境が整うのではないでしょうか。

30～39歳

(男)○ 橋をたくさん作って欲しい。 30～39歳

(男)○ 岐阜県内の他の市には絶対に真似できないものを考えてほしい。 30～39歳

(女)○ 市民の意見を言い合える場や耳を傾ける場が欲しい。いつまでも子育てのしやすい
町、緑が一杯ある町であってほしい。

30～39歳

(女)○ 市名が読みづらいといって簡単に代えるものではないと思う。 30～39歳

(女)○ お互いの利点を生かせる合併になる事を願っています。 30～39歳

(女)○ 市民病院が必要だと思います。東海中央病院はその機能を果たしておらず安心して受
診できる医療機関を是非作ってほしい。規模の大きな市になっても今までと変わりな
い生活が送れるように配慮してください。毎月1日、15日発行の広報などで川島町方面
の情報も載せて頂きたい。新しい市に期待しています。

30～39歳

(女)○ 各務原市は市民公園や小さい公園はあるが自然の中でのびのびとした感じの公園は無
い。川島町には自然一杯の公園があり、子供達が飽きない遊具や緑もたくさんあっ
た。川島町にはホッとするイメージがある。合併したら各務原市もホッとする町にな
るのでしょうか。子供を伸び伸びと育てられる町になるのでしょうか。合併して住み
やすい町になることを願う。

30～39歳

(男)○ 新市名はひらがなの「かがみはら市」が良いと思う。 40～49歳

(男)○ ＪＲＡの競馬の場外販売をして各務原市活性化に役立てたらどうか？ 40～49歳

(男)○ 川島町は江南市、一宮市とのつながりが強いので、各務原市と川島町の間に橋を建設
し、相互の行き来がスムーズになる様にすべき。

40～49歳

(男)○ ２市町を結ぶ道路・橋が少ない。せめてあと２カ所は架橋して双方の行き来が楽にな
るようにして欲しい。

40～49歳

(男)○ 公共交通網が不十分である。川島町との合併から新しい町作り、システム作りを行っ
てほしい。

40～49歳

(男)○ 市民サービスを充実させ、暮らしよい市になって欲しい。 40～49歳

(女)○ 合併して各務原市にメリットはあるのでしょうか。かえって堤防沿いの道路、公園等
の整備など負担がかかるような気がします。児童館や公園利用時の駐車場の確保など
対策してほしいです。

40～49歳

(男)○ 過去に作られた、一部の市民しか利用していない様な、赤字施設と思われる施設は取
りやめ、赤字財政から健全財政への取り組みを図ってもらい、もっと市民全体が必要
とする施設の建設（例えば高齢者福祉施設の充実）を行ってもらいたい。また、各種
設置地域が川島町を含め、地域全体に平等に建設してもらいたい。今までは東部に集
中しているように思われる。

50～59歳

(男)○ 川島町の将来の事を考えれば合併はいいと思う。弱者が第一に考えてもらえ、自然を
残し発展する行政を願っています。

50～59歳

(男)○ 川島町は3本の橋で愛知県とつながっているが各務原市とは1本の橋があるだけなので
交流が不便である。道の駅などに行っても、各務原市を紹介するパンフレットが無
い。この合併を機会に作ってみてはどうか。

50～59歳

(男)○ 川島町へは木曽川を渡らなければならない道路の幹線が一本しかなく、大雨が降ると
河川の道路が水につかり車の往来が不便な時がある。笠田町地内の道路の整備が必要
だと思う。

50～59歳

(男)○ 合併して大きな市になった場合それにふさわしい大きな病院が必要です。現在の東海
中央病院ではすでに限界がきており他の病院と比べるとあまり良いとは思えません。

50～59歳

(男)○ 合併しても市会議員の人数は現在の定員にし、定年70歳とし、若い町づくりと福祉の
町にしてほしい。

50～59歳

(男)○ 火葬場、斎場を作ってほしい。 50～59歳
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(男)○ 市名はネーミング募集を行ってはどうか。心豊かな町作りをお願いしたい。親子で遊
べる場所をもっと増やす事や子供達がもっと自然と触れ合う場所を多くしてはどう
か。

50～59歳

(男)○ 公共の老人住宅を作ってほしい。生涯学習をするのに利用できる施設を充実してほし
い。

50～59歳

(男)○ 新市名案、飛鳥市。 50～59歳

(男)○ 循環式社会にしてはどうか？風力発電や生ゴミの堆肥利用、収穫物の地元販売などで
「自然にやさしいまちづくり」を掲げアピールしてもいいと思う。

50～59歳

(女)○ 各務原市はここ数十年で大きく様変わりしました。特に人口の増加には目を見張りま
す。逆に人と人との繋がりも少し希薄になりつつあります。13万人の中には転勤族の
方が多く、地域の人との関わりを望まない人もいるのが現実です。一度は住みたい各
務原、とまでは行かなくとも、あそこに居るときは良かったと思えるようなまちに
なって欲しいです。市の名前も読みづらくても良いと思います。名を知らしめるのは
行政の仕事です。50年、100年先、合併して良かったと思えるようなまちづくりを希望
します。箱物行政だけはお断りです。

50～59歳

(女)○ 両市の往来がもっと盛んになるよう橋の増設をする。川をテーマに四季を通じたイベ
ントをする。健康福祉に力を入れ、全国的にも注目される位の質の高い実践を全市民
それぞれ一役を担って行う。少子化の歯止め、高齢者の生きがいのある生活に支援体
制を早く作り実行する。

50～59歳

(女)○ 市の隅々まで目の行き届く行政サービスをお願いしたい。大きな病院がほしい。商店
街の充実をお願いしたい。

50～59歳

(女)○ 福祉の充実を願う。 50～59歳

(男)○ 新市の名称は鵜沼・各務・蘇原・那加・稲羽・川島の６地区合併に因んだものがい
い。人と自然が調和した、住民を和ませる環境づくりをし、住民の希望を十二分に取
り入れた器づくりをして欲しい。

60～69歳

(男)○ 合併憲章の意が関係されます各位がその時になって変わる事の無い様いつまでも存続
する事を願います。

60～69歳

(男)○ 川島町との間に1～2本の橋がほしい。森林地区の育成、保存。 60～69歳

(男)○ 両市町のイベント、伝統芸能、自然、観光をＰＲして、観光都市各務原にしては？ 60～69歳

(男)○ 名刺や印鑑を沢山作ってしまっているので市名を変えないで欲しい。 60～69歳

(男)○ 川島町は現在ＮＴＴ電話回線が一宮局となっているらしいが、合併後もこのような状
態が続くのですか？同市で県外通話となるのはおかしい。

60～69歳

(男)○ 市名が読みにくいという理由で変更するのは反対です。読みにくければひらがなにし
てはどうですか。

60～69歳

(男)○ 市の都市計画は約100年先を見た計画としたのが良いと思う。個人の多少の不利益が
あってもだ大所高所からの判断で作成していただきたいです。

60～69歳

(男)○ 職員の数を半減して欲しい。 60～69歳

(男)○ 道路整備を積極的に進めて欲しい。蘇原北部の山林火災跡に四季折々の表情を楽しめ
るような樹木を植林し、観光の名所にして欲しい。

60～69歳

(男)○ 橋を架け、川島町との交流が盛んにできること。小さい川島町の良いところを引き出
し、木曽川という自然を活用できる市の体制づくり。

60～69歳

(女)○ 市民病院を設立してほしい。 60～69歳

(女)○ 各務原市と川島町の往来を盛んにするためには南北道路網の整備が重要だと思う。木
曽川に橋をもう一つ架けると共にそれに接続する道路を拡充すれば、さらに当市の発
展が期待できると思う。

60～69歳

(女)○ 橋の設置 60～69歳

(女)○ 新市名は「木曽川市」が良いと思う。 60～69歳

(女)○ 将来の社会を担う子供達が地域の方々に見守られながら健全に育っていけるようなま
ちづくりを期待する。特に人間形成の基礎となる子育て支援や保育所（園）、その他
の環境問題等。

60～69歳

(男)○ 新しい道路のお願い（川島町東方で）。 70歳以上

(男)○ 新しい市名にするのなら、岐阜市と合併した方が良いと思う。 70歳以上

(男)○ 新市名は2字程度の読みやすいものがいい。 70歳以上

(男)○ 各務原市中心部及び東部との連絡が少ない。東部にも橋ができるようにしてほしい。 70歳以上
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(男)○ 川島町との合併記念「川島町探訪ツアー」・800円位の有料バス・お茶か何かの飲料と
おにぎりの軽食付き・8～12時と13～17時・薬会館、木曽川公園、福祉会館等を回る。
　成人講座やサークルの交流会、伝統文化の交換会が活発になるといい。

70歳以上

(男)○ 川島町では合併後の各町名の後に川島をつけることは一体感の喪失になるとされてい
るが、各務原市に現在地域の名称をつけている件について合併後解消したらどうか。
いつまでも地域にこだわるのはいかがかと思う。

70歳以上

(女)○ 無理に2つを立てて意味のない名称にすべきではない。地名というものは本来読みづら
いしそれが歴史を表すものだと思う。

70歳以上

(女)○ 道路の整備をし、ふれあいバスで２市町間を行き来できるようにして欲しい。 70歳以上

蘇原第二小学校 46件

(男)○ 映画館などの娯楽施設の充実。橋の追加。 18～19歳

(女)○ 「各務原市」は大変読みづらく、「かくむはらし」「かかみはらし」などとよく間違
われます。新市の名称として使うなら「ヶ」を入れて「各務ヶ原市」とした方が良い
と考えます。

20～29歳

(女)○ 川岸の開拓を早くして川という障害を少しでもなくなるようにしてほしい。 20～29歳

(女)○ 新市名にすることにより市場の活性化にもつながるのではないか。 20～29歳

(女)○ 乳幼児医療の充実をもっとして欲しい。医療施設を無料で利用できる期間を最低でも
小学校入学前まで延長して欲しい。

20～29歳

(男)○ 岐南町が離れていったのはわけがあるはず。各務原市よりも岐阜市（岐南町側）は何
か各務原市に不満があるはず。よく考えてみるべきだ。目先にとらわれずもっと先を
考えてほしい。

30～39歳

(男)○ なぜ川島町との合併なのかいまだに分からない。「木曽川文化圏」と言っても自分の
中では川島町は名古屋市より遠い。合併ありきで話が進んでいるような気がしてなら
ない。私自身合併の必要性は無いと感じている。

30～39歳

(男)○ 木曽川流域の自然を利用した何かを考えて欲しい。 30～39歳

(女)○ 合併は必要ないと思う。もう決まってしまったなら川島町民の方も各務原市民も不便
にならないようにしてほしい。各務原市は岐阜市等に比べて、市民に厳しくお堅い企
業中心だとよく話題になりますが、もう少し目線を下げて欲しい。

30～39歳

(女)○ 今以上に子どもの医療費について考えて欲しい。他の市町と違いが有りすぎるのはお
かしい。また、小中学校の冷暖房完備や、１人１台のパソコンの設置を望みます。
他、公園の駐車場を増やして欲しい。保健サービスについても駐車場のない様な狭い
場所での実施は困るので考えてください。

30～39歳

(女)○ 合併した場合のメリット、デメリットを誰でも良くわかるように説明して欲しい。 30～39歳

(男)○ 市職員の定数を見直し、無駄を無くす。市民の課税負担を均一にする。 40～49歳

(男)○ 不要な箱物は行政に見直してほしい。 40～49歳

(男)○ 各務原と合併するなら交通網の整備は勿論、郵便局も各務原局にすべきだし、生活を
各務原中心になる様、そして長く続くよう支援してゆくべきだ。

40～49歳

(男)○ 借金に頼らない。税金の無駄をなくし、日本一豊かな「市」。多種産業企業を誘致
し、産業の空洞化をなくし、雇用を創出して日本一求人率の高い「市」。防災、防犯
を強化し、日本一安全な「市」。

40～49歳

(男)○ 派手な大型プロジェクトやイベントより、地域に根ざした生活基盤環境の整備にお金
を使って欲しい。どの子も行ってみたい、そこで学びたいという魅力的な学校づくり
をして欲しい。（校舎が古い。緑が少ない。グランドが狭い）木造の校舎がいい。公
園の中に学校があるような環境がいい。

40～49歳

(女)○ 合併した場合、新市名称が「各務原市」でなければ今のところには居たくない。 40～49歳

(女)○ 議員定数の削減等、財政のスリム化に努力して欲しい。その分で得られた余剰を教育
に回して欲しい。子供達が心豊かに育つ町にして欲しい。

40～49歳

(無回答)○ 性別欄はなくすべき。市の名前についてはもっと読みやすい名前が良いと思う。 40～49歳

(男)○ 合併には反対です。まず今の各務原市を財政面等でしっかり立て直す事、教育面等充
実させる事が大切です。

50～59歳

(男)○ 編入合併と聞きましたがされる側の立場に立って考えればあまり面白くないでしょう
が、将来を考えればこれで良いと思います。市名はひらがなでかかみはら市としては
どうでしょうか。

50～59歳

(男)○ 川島町の特に年配の方にとっては町名変更にこだわりがあるのではないか。 50～59歳
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(男)○ 市政のスリム化。市の各種手当ての削減及び廃止。 50～59歳

(男)○ 美術館があればいいなと思う。 50～59歳

(女)○ 合併によるメリットデメリットがはっきりしない。ただ国の施策に乗って合併するだ
けのようなきがします。

50～59歳

(女)○ 合併のメリット・デメリットを市民に示して欲しい。 50～59歳

(女)○ 老若男女が安心して住めるまち。偏たりのないまち。お互いの良いところは残しなが
ら、ひとつの市にまとまって欲しい。

50～59歳

(男)○ 工業、商業、観光等活性化するためには、南北線の道路網整備が一番の問題です。取
り残されないようにするには、まず道路整備です。

60～69歳

(男)○ 歴史的資源を大切にして自然味あふれる住みよい町づくりを願う。各務原市にも歴史
博物館を作って欲しい。

60～69歳

(男)○ 各務原市の名称は歴史的にも文化的にも立派な名称である。 60～69歳

(男)○ 各務原市と川島町の新しいイメージを新世代に夢と希望が持てる将来のために市民と
町民から募集、検討したら良いと思う。

60～69歳

(男)○ 借金だらけの各務原市に合併しても何も得るものは無い。市税も高い。 60～69歳

(男)○ 各務原市には観光や市の中心というものが無い。その都市にしかないような拠点作り
にも力を入れてもらいたい。

60～69歳

(女)○ 高齢者が住める市営の住宅施設が欲しい。市立病院ができるといい。 60～69歳

(男)○ 各務原は日本で二番目に古い飛行場であり、また特攻機を始め航空機の開発・生産で
国内的に関知のことなので、新市名は各務原市を残した方がよい。自然に恵まれた住
みよい町や住民の気風を大切にし、川島町の方々には一日も早く各務原市の一員と
なっていただき、木曽川流域の自然と共生し、活気ある町づくりを期待します。

70歳以上

(男)○ 川島町から各務原市へ来るのに今の道路では不便なので、橋でも作ればいいと思う。 70歳以上

(男)○ 各務原市の緑と水の町構想は非常に良いと思う。 70歳以上

(男)○ 下水道が完成しているのに何年も利用していない家庭が多い。全家庭利用するよう指
導してほしい。

70歳以上

(男)○ 緑と水がマッチした潤いのある町になるよう希望する。又、犯罪のない住みよい町、
交通事故のない町である事を願う。

70歳以上

(男)○ 両市共現在の施設を今後十二分に活用し運営されることを願う。 70歳以上

(男)○ 川島町も道路の至急橋をかけ、川島町の持っている水の都会を大いに活用すべきだと
思う。

70歳以上

(男)○ 合併協議会役員は民間人を選んでください。 70歳以上

(男)○ 今の各務原市は何事もマンネリ化していると思います。新しい各務原市にするにはあ
まりにも民間にまかせて市も見ているように思います。合併を機に市の方ももっと前
向きにして頂きたい。

70歳以上

(女)○ 新しい市名は各務川原市にしたら良いと思う。 70歳以上

(女)○ 住んでいる市が大きくなるのはいいことだと思います。 70歳以上

(女)○ 合併の経過や決定理由などを知らせて欲しい 無回答

中央小学校 23件

(男)○ 合併に関するデメリットをちゃんと示して欲しい。各務原市と川島町を結ぶ橋を造っ
て欲しい。雨が降っても川島町が水没しないように工夫してあげて欲しい。

18～19歳

(男)○ 生まれた町の名前をなくすのはやめて欲しい。各務原市のマークを元に戻して欲し
い。合併反対。

20～29歳

(女)○ 各務原市は高齢者サービスに力を入れているようですが、福祉サービスも地域との交
流がないと意味が無いと思います。また高齢者だけでなく子育て支援や障害者雇用に
も力を入れて欲しいです。合併するなら川島町に行きやすいようにバス路線を充実し
て欲しい。

20～29歳

(男)○ 土日祝日も窓口業務を行って欲しい。 30～39歳

(男)○ 今後も行政機関に頑張ってもらい「いいまち各務原」にして欲しい。 30～39歳

(女)○ 私たちの税金、一般庶民の血税を無駄に使わないでほしい。 30～39歳
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(男)○ 市の名前を「川崎市」とすべきです。未来都市のインパクトを狙って種子島からここ
に宇宙ロケットの発射基地を作って欲しい。将来は国際宇宙ステーションのハブ空港
となるように。

40～49歳

(男)○ 税金の使い道をはっきりしてほしい。市の職員の態度があまりよくない。川島町と合
併する必要性がわからない。

40～49歳

(女)○ 地域開発はいいが内に向ける目も大切にして欲しい。自然環境の開発やＩＴ施設もい
いが、医療費の負担の見直しや幼児、小学生の医療費のことなど、一人一人の市民の
満足、助成があるといい。

40～49歳

(男)○ 市民税を安くし、市の職員の質を上げて欲しい。 50～59歳

(男)○ 乳幼児医療の年令を引き上げてほしい。 50～59歳

(男)○ 各務原市民は川島町と合併してもあまり変化は無いと思う。安全な町作りと子供や老
人にやさしい市になってほしいです。

50～59歳

(男)○ 他県には無い市名だから良く分かって愛着があります。 50～59歳

(女)○ 車道の整備をお願いしたいです。車椅子などで段差があり大変です。 50～59歳

(女)○ 下水道工事や街灯の整備を進めて欲しい。小学生等の医療も考慮して欲しい。 50～59歳

(男)○ 地域性を生かし、河川敷を一大スポーツ広場に拡大整備。 60～69歳

(男)○ 合併による予算の平準化によって各種住民サービスが低下するのではないか。現在進
められている下水道の整備においても実行計画が示されておらず、市の文書やホーム
ページでもふれられていない。情報公開を積極的に行って欲しい。

60～69歳

(男)○ 外国との通信の際ローマ字で長すぎます。歩道がまったく不完全で在り子供達がかわ
いそうです。車優先より子供を重視したスローライフの町作りがこれからは重要で
す。

60～69歳

(男)○ 一般に改善や改革案が出ると現場などからは当然のように反発が起こることがあり、
その後に変更改善してから効果があったことが多い。現代でのわかりやすい明るい新
市名を子供まで喜ぶように考える事。

60～69歳

(女)○ 各務原市という名が読みづらいのは事実ですが由緒ある名前です。各務原市は野球の
盛んな所なので、甲子園の常連になれば市名も全国区になると思います。

60～69歳

(男)○ 地元企業への育成と助成。自転車道路の確保。下水道、福祉等利用料収入となるもの
の優先。自然を残し小動物や植物との共生。

70歳以上

(男)○ 広大な木曽川河川敷の有効利用をもっと多くの人たちから意見を募って研究する。自
然の素晴らしさを生かした、一般市民が楽しめる公園都市に発展するようにお互いが
知恵を出し合える所を設けて欲しい。

70歳以上

(男)○ 住民の意見を十分に聞き、行政に反映させ新市が都市計画で県下のモデルになる事を
お願いします。

70歳以上

鵜沼第一小学校 33件

(男)○ 災害対策をもっとやって欲しい。地震が起きたら危なそうな所の対策を考えて欲し
い。

20～29歳

(男)○ 市民病院の充実。下水道の100％早期完成。木曽川に橋を2～3本作ってほしい。警察、
消防職員を増やす。

20～29歳

(女)○ 予算が一本化することで大型プロジェクトが動き出す事も考えられるが住民から見て
無駄としか思えない事にお金を使うのは問題だと思う。行政と住民との間の認識の違
いや、今求められている事をもっと真剣に聞き取る必要があると思う。

20～29歳

(女)○ 川島町がどんな町なのか分からないので、合併前に広報等で紹介して欲しいです。合
併する事で、市役所の場所など不便な点が出ると思うので十分に検討して頂きたいで
す。

20～29歳

(女)○ コミュニティバスの増設。 20～29歳

(女)○ 市民税が高いので産業の振興等税収確保に努めてほしい。高齢化してくるので公共交
通機関を充実してほしい。通学路の街灯の設置をお願いします。名称が読みづらいと
いうだけで安易に変えないでほしい。

20～29歳

(男)○ 合併をしても職員を増やさない。逆に人員の削減に努める。支出を減らし、サービス
をアップさせる。民間企業と同様の努力をする。役所の休日をなくす。交代勤務制を
取り、土日も運用すること。インターネット環境を推進し、窓口業務は全てコン
ピュータ化する。

30～39歳

(男)○ 各務原市に是非市民病院を作って欲しい。小児科を増やす努力をして下さい。「暮ら
しのカレンダー」みたいな、イベントや検診の日時、子供の予防接種の日時などがわ
かりやすく記載されたものを作って欲しい。

30～39歳
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(女)○ ゴミ（不燃物等）の分別を徹底する。職場ではペットボトルも可燃物として扱ってい
る様なので、この辺りを特に徹底して欲しい。

30～39歳

(女)○ 各務原市といっても随分大きな市だと思います。今の各務原市は不十分なのに川島町
との合併はどうでしょうか。反対してもなかなか受け入れてくれないのが事実かもし
れません。アンケートしてももう合併する事は決まっている気がします。市民の声で
はなくて上の人達の声で。

30～39歳

(男)○ 「各務原市」という地名は読みづらいし、電話等で相手に伝えるのも厄介である。合
併を機に双方に因んだ市名に変更して欲しい。

40～49歳

(男)○ ２市町は木曽川を挟んでいるので、合併後の住民間の交流を活性化させるためにも、
愛岐大橋の西にメインの橋が必要なのでは？

40～49歳

(男)○ 岐阜市、関市、美濃加茂市から若い人が流入してくるような市にして、生産人口を増
やすことが必要。対策として、商業地域の活性化が必要なのでは。

40～49歳

(男)○ アンケートの主旨がよく分からない。8月8日に第5回の会議が開かれたが次回の開催は
いつか？議題は？このアンケートのもつ効力並びに発表の場は？いつものやり口で決
定してからとってつけたようにアンケートの集計結果を発表する都合いいアンケート
調査に何の意味があるのか。

40～49歳

(男)○ 市内警備を民間にも任せてほしい。特に夜を。安全な町を期待します。 40～49歳

(女)○ 木曽川を渡るのにどの橋も道路が渋滞し、通勤時間がずいぶんとかかり不便さを感じ
ている。橋付近の道路整備を進めて欲しいと願っている。愛知県側のように、木曽川
の美しい景観を生かし、サイクリングコースや遊園地、憩いの場、テニスコートなど
の整備の充実を期待したい。

40～49歳

(女)○ 新市名称についてですが、川島町の住人の声でと思います。読みづらい事も挙げられ
ますが、新市市役所が現各務原市役所になるなら川島町の人々が親しみやすく好感が
持てる名称をと思います。

40～49歳

(女)○ 合併するメリットが良く分からないので教えてほしい。 40～49歳

(男)○ 新市名は歴史を感じさせる「各務野市」はどうか。民間企業同様に、ひと・もの・か
ね・むだの尺度を民間並みに視点を置いて再構築していただきたい。

50～59歳

(男)○ 総合病院などの医療の充実を願います。 50～59歳

(男)○ 合併すれば行政範囲及び人口が増すので十分な行政サービスを行うには、市の職員を
増やさなければならなくなるだろう。そうなれば職員への給料が多くなり、市民サー
ビスが低下しなおかつ市民の税金が高くなることが予想されるので合併する事が本当
に市民のためになるのか疑問です。国の補助金をもらうが為の合併ならやめたほうが
いい。結局つけは全て市民が取らなければならないのだから行政の押し付けはやめた
ほうがいい。市民あっての市役所だから主権在民を忘れないように。

50～59歳

(男)○ 川島町と各務原市一緒のテーマで祭りがあるといい。 50～59歳

(女)○ 木曽川という大きな存在を中心として市が発展していってくれたら嬉しい。 50～59歳

(男)○ ５年10年先を見据えた活力と魅力ある町作りを目指してほしい。住民の声を聞いてア
イディアを持ち寄って、何事も進めてほしい。

60～69歳

(男)○ 各務原市側に橋を作る事。 60～69歳

(男)○ 合併による集約メリットを最大限に引き出すのが大切。 60～69歳

(男)○ 合併に依り合理化の推進を。木曽川の両側を活用し観光都市へ。健康診断の実施でき
る病院の増加。

60～69歳

(男)○ 愛知県側からは橋が３本あるが、各務原市側からは進入路が１カ所しかないので整備
が必要だと思う。

60～69歳

(男)○ ２市町の合併は喜ばしいことである。歓迎したい。特に河川を中心とする自然のすば
らしさを郷土の自然環境に出来る事は限りない喜びである。川島町は、地域は狭いが
文化の薫り高き町である。各務原市の行政や教育も学ぶべきものが大きく、喜ぶべき
事である。

70歳以上

(男)○ 老人ホームなどの情報、条件等老後が安心出来るような町にしてほしい。 70歳以上

(男)○ 各務原市と川島町の間の道路を整備して、もう１ヶ所橋を新設して欲しい。 70歳以上

(男)○ 川島町の生涯教育はかなり早い時期から取り組まれ、非常に充実しており、成果をあ
げている。交流によりお互いの長所を生かし、アイデアを出し合って一層充実、発展
を願う。

70歳以上

(男)○ 市の将来において、旧川島町民が合併したことを悔やまれるようなことのない様最善
を尽くして欲しい。

70歳以上

鵜沼第二小学校 30件
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(女)○ 新市名は高齢者や子供達が読みやすい市名にしてほしい。 18～19歳

(男)○ 子どもの医療費の無料期間を３歳から６歳までのばして欲しい。関江南線や南北の道
路、橋の整備をして欲しい。地域が活性化するようにテクノプラザの取り組み。航空
宇宙博物館をもっと広く判りやすく宣伝して欲しい。

20～29歳

(男)○ 住民主導というより行政主導という感が否めない。もっと住民の意見を反映すべき。
細かい事にももっと耳を傾けて、むしろそういうことに予算を当ててほしい。各務原
市は名古屋のベッドタウンになっている。人口が多い割に産業が育ってない。もっと
地元で働ける環境、企業の支援の整備をしてもらいたい。

20～29歳

(男)○ 各務原市も川島町も名古屋方面への交通が悪い。隣接する市町村とも協力し、公共交
通機関の整備を進めてほしい。観光施設を回るバスがあってもいいと思う。国道や幹
線道路から離れた地域に住む人々へのサービスの向上。

20～29歳

(男)○ 無駄な公共投資をしないで下さい。税金を無駄遣いしないで下さい。必要なもの、
道、サービスを充実させてほしい。

20～29歳

(男)○ 無料で利用できるスポーツ施設がもっとあるといい。 20～29歳

(男)○ 川に挟まれたところにあり、交通にまだまだ不便なので、より相互の交通や交流を深
めて欲しい。また、この川を有効に利用して、環境問題にも取り組んで欲しい。レ
ジャー施設としての活用も考えていけるといいと思う。

20～29歳

(女)○ 個性を重視して「各務原市」という名称を残した方が良いと思う。 20～29歳

(男)○ 合併前後のことより、現在の本当の問題は何かを見直してい頂きたいです。 30～39歳

(男)○ 合併は賛成ですがその為に余分な税金を使わないでほしい。市の職員は機械化によっ
て減らしてはどうでしょうか

30～39歳

(女)○ 合併して何のメリットがあるのでしょうか。国からの補助金のようなものがあるから
では？

30～39歳

(男)○ 活力ある町作り。企業の誘致による雇用の確保。 40～49歳

(男)○ 木曽川河川敷を有効に活用する方法を考えるべきだと思う。県外からも人が集まるよ
うな連続した河川テーマパークを作ると良いと思う。

40～49歳

(男)○ 川島町と各務原市を結ぶ道路が現在１本しかないので、まず道路整備をして欲しい。
他、一宮市と各務原市をつなぐ幹線道路や４つの堤防をまたぐバイパス等も。

40～49歳

(男)○ 合併前に各務原市と川島町の民間レベルの交流を図る計画をしてもらいたい。お互い
を知ることが大切だと思う。

40～49歳

(女)○ 高齢化が進んでいるので福祉施設などの整備なども検討してほしい。 40～49歳

(男)○ 人口の多少に関わらずきめ細かなサービスの充実。木曽川右岸の整備計画が進められ
ているが、今の緑をなるべく保ち、市民が気軽に立ち寄れる、四季の花などがたのし
める公園にして欲しい。

50～59歳

(男)○ 私立病院を建ててほしい。住宅やマンションを建てるとき周りの環境を大切にしてほ
しい。

50～59歳

(女)○ 各務原市の方へ向きやすい交通の便をよくしてほしいと思う。コミュニティバスの運
行など。市内唯一の総合病院、又は各務原市立病院の整備を切に望みます。特に市民
病院は是非南部に作ってほしい。

50～59歳

(女)○ この際市名の読み方の検討を願います。もっとゆとりを持って生活できるような雰囲
気作りが必要。

50～59歳

(男)○ 各務原市としては産業、教育、生活基盤の充実・向上を引き続き図って欲しい。特に
70歳現役時代にも対応し、また楽しみにもつながるＩＴ教育を充実させて欲しい。川
島町に対しては、同地区の持っている自然環境を損なうことなく合併後10～15年は特
に「合併するんじゃなかった」という思いの人が出ないような企画を立てたり、地域
の独自性を尊重するような精神を各務原側が持つように考えて欲しい。

60～69歳

(男)○ 合併するなら川島町の良さを最大限に活かすべき。そうでないとただ面積が増えるだ
けになる。

60～69歳

(男)○ 字名が現在、鵜沼、那加、蘇原等と付いているが、合併当時は旧町名を残すことで付
けたと思う。40年経過すると住所を書くのに面倒くさいという思いがつのる。合併を
機に旧町名を削除してもらいたい。川島町も当分「川島」と町名の前につくと思う
が、思い切って付けない方が後々楽だと思う。

60～69歳

(男)○ 合併も良いけどもっと基本的に各務原市として将来町作りの方針を決めて少しづつで
も達成するように努力すべき。下水道の普及率は何％なのか。道路整備、教育方針は
どうなのか。もっと情報を公開し住民の意見を聞くべきだ。合併のメリットデメリッ
トを公開してください。

60～69歳

(男)○ 新市名と共に町名も簡素化する必要がある。 60～69歳
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(女)○ 問９のようにいいことずくめの合併ですが、それに対して不安もあります。 60～69歳

(女)○ 新しい施設を作るために自然が壊されていくのは最も嫌な事です。とにかく自然を大
切に緑陰を確保しながら、心癒せる場所の整備を望むものです。お金をかけないで休
息したりできる場所がほしいです。

60～69歳

(男)○ 各務原市と川島町の住民意見を十分検討する機会を設け、平等な立場での住みよい町
にしたい。

70歳以上

(男)○ 新市循環道路設置。 70歳以上

(女)○ ２市町が寄り添って今よりも豊かで暖かい町になること。みんな協力し合っていい町
になるように頑張りたい。

70歳以上

鵜沼第三小学校 39件

(男)○ 無料で私用できるスポーツコートの数を増やして欲しい。ストリートバスケットのよ
うな、スポーツを気軽に楽しめる所が欲しい。

18～19歳

(女)○ 川島町の意見はできるだけ尊重すべきである川島町の歴史や文化を守っていく必要が
ある。各務原市が読みにくいからといって変える必要は無い。これ以上自然に手を加
えないでほしい。

18～19歳

(男)○ 公共施設等の利用についてホームページ等で情報を公開するようにし、より利用しや
すくなればと思います。

20～29歳

(男)○ 公共施設は十分整っていると思う。 20～29歳

(女)○ それぞれの地域の産業の発展を期待します。 20～29歳

(女)○ 今各地で合併が盛んに行われているがどうしてそうなるのか理解できない。 20～29歳

(男)○ 川島町を各務原市に入れる意見がわからない。必要性は？　利点は？　税金がもっと
高くならないか？　公務員の給料を減らす等をして金を作るべきではないか。合併に
国から金をもらおうとするのはおかしい。

30～39歳

(男)○ クリーンな行政を期待する。市民病院が欲しい。 30～39歳

(男)○ 合併のメリット、デメリットを市民に知らせる必要がある。 30～39歳

(女)○ 合併後も住みよい市であってほしい。子供達（小中学生）が自由に遊べる場が欲し
い。特に学校の休み中（土日、春・夏・冬休み）に学校を開放して自由に遊べると良
い。

30～39歳

(女)○ 各務原市は自然に囲まれてすてきなところだと思います。各務原は愛知県にも近く、
岐阜へ行くのもちょうど良い場所なのでこれからもっと人口が増え、良い市になって
いくと思います。もし合併する事になるのなら、すてきなところは無くして欲しくな
いです。ただ財政が良くなるからという理由で合併するというのであれば合併には反
対です。合併のメリット・デメリットを住民に明確にして欲しいです。未来の人たち
のために残すこと、作っていくことを考えてすてきな各務原にしていきたいです。

30～39歳

(女)○ 各務原市と川島町をつなぐ公共交通機関が増えたらいいと思う。市内循環バス（コ
ミュニティバス）の更なる充実を希望します。

30～39歳

(女)○ 積極的な観光誘致のため文化財及び史跡文化施設の設備などの充実。伝統と民族上価
値ある各務原市を是非残してほしい。

30～39歳

(女)○ 街全体としての整備を望む。土地柄、車中心となりつつあるので、道路・橋の整備も
必要だが、公共交通機関の整備も進めて欲しい。特に鵜沼駅のＪＲ・名鉄の総合駅化
を望む。子育てのしやすい援助のあり方も考えて欲しい。

30～39歳

(女)○ 交通に不便なのでバスを出して欲しい。 40～49歳

(女)○ いっそ岐阜市と美濃市の二つにするぐらいでないと国が最初に考えた市町村合併の思
いとずれるのではないか。市町村が一生懸命なのに国が形を示していないのは情けな
い。

40～49歳

(女)○ 安全、健康を重視した住みやすい町づくりを希望する。 40～49歳

(男)○ 新市名は分かりやすい市名にすべきである。 50～59歳

(男)○ 各務原市と川島町の現時点の境目の所に合併した時記念碑を置いたら良いと思いま
す。記念の植樹でも良いと思う。

50～59歳

(男)○ 合併によってイベント等が多くなった場合、自治体、自治会長の仕事が多くならない
ようにして欲しい。

50～59歳

(男)○ 中心部ばかりに投資が行われている。これ以上市域が広くなるとますます差別が激し
くなる。辺境地域の道路、下水道を整備すべき。

50～59歳

(男)○ 緑あふれる都市づくりを期待する。道路整備もお願いしたい。 50～59歳
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(男)○ 環境に取り組む町を全面に打ち出してほしい。 50～59歳

(女)○ 川島町の人たちが、合併したことにより喜んでもらえる、そして各務原市民も川島町
のプラス面を学んで、互いに平等な立場で仲良く出来たらと思います。交通が不便な
のでその点の対策をお願いしたい。

50～59歳

(女)○ 合併をした時のメリットを必ず知らせてほしい。また現状以下になることが決して無
いようにしてほしい。

50～59歳

(女)○ 合併によってサービスが有料化されることの無いように充実した行政サービスを望み
ます。

50～59歳

(男)○ 治安が良くて犯罪の少ない都市 60～69歳

(男)○ 老人ホームを整備するとよい。 60～69歳

(男)○ バスの路線が少ない。100円バスを増やしてほしい。 60～69歳

(男)○ 川島町とか岐南町とか当市が主導権を取れる合併を考えるより、岐阜市との合併を考
え住民全体の自治体を作ってほしい。市長を中心とする合併議論をやめて住民の意見
を尊重してほしい。

60～69歳

(男)○ 何故合併が必要なのか。合併すればどのようなメリットデメリットが想定されるかに
ついてまず行政側からPRすべきである。

60～69歳

(男)○ 合併することにより両方が住みやすい市に発展することを願う。 60～69歳

(男)○ 長期景気低迷に伴う新産業の創出が絶対条件と思う。ITを利用した新産業の育成。高
齢化社会に対応できる新産業の育成。合併に伴うメリットを最大限に生かす。民間企
業の企業努力と同様に、合併を生かしたコストダウン。

60～69歳

(男)○ 緑と水の大切さを誇れるような街づくりをお願いしたい。 60～69歳

(女)○ 両市町合併をうれしく思います。木曽三川公園方面にコミュニティーバスの運行を願
います。

60～69歳

(男)○ 総合病院を鵜沼地区に欲しい。市名を「かかみがはら」から「が」を抜いて「かかみ
はら」にしたい。

70歳以上

(男)○ 教育文化、健康福祉についてはまったくの田舎都市。これでは合併しても単に人口と
面積が増加するのみ。健康で文化都市に発展する事を望みます。

70歳以上

(男)○ 私は各務原市なので不満はありませんが、川島町の人に不満が残らないように考えて
ください。

70歳以上

(男)○ 両市町の発展、合併大賛成です。 70歳以上

緑苑小学校 21件

(女)○ 川島町の住民の方々にきめ細やかな行政サービスを提供して、決して各務原市と川島
町の利便性に格差がないよう願っています。

20～29歳

(女)○ 豊かな自然に囲まれた（整備された公園よりもありのままの原っぱ、雑木林、小川な
ど）環境、市民の一人一人が文化的な活動（美術、映画、図書館、講座など）を身近
に行える生活が夢です。

20～29歳

(男)○ 合併することで弊害をなくしお互いの市町が向上し、今まで以上に活性化して市にし
て頂きたい。

30～39歳

(男)○ 市名を短くして欲しい。関市のように漢字一字が希望です。 40～49歳

(男)○ 箱物行政からの脱皮と経費のかからない行政へ 50～59歳

(男)○ 障害を持っている方が住み良いと思える町にして欲しい。高い市民税を払っているの
だから議員の無意味な視察をうんと減らして福祉へもっと予算を回して欲しい。盲導
犬を連れている人、車椅子の人、その他の障害を持つ方が何不自由なく外出できる、
それが当たり前の町にして欲しい。議員数をもっと減らして欲しい。

50～59歳

(男)○ 川島町の製薬会社、豊かな自然を組合せ、市立病院を作り、救急センターを併設し、
救急ヘリが活躍でき、岐阜県の救急センターを目指したい。医療－薬－入院時の自然
による癒しに適した場所だと思う。更に老人医療、福祉施設を併せて作れば安心して
生活できるのではないでしょうか。

50～59歳

(男)○ 住民の中でも合併の意図を理解している人は少ないと思われるので、合併後のメリッ
ト、デメリットなどの情報をもっと公開してＰＲすべき。

50～59歳

(男)○ 自然豊かで住みやすい町にしてほしい。医療機関の充実を願いたい。大型店ばかり増
えるのではなく身近で利用しやすい中規模や小売店などの助成もお願いしたい。住民
のボランティアに頼るのではなく、市として更に充実を図ってもらいたい。

50～59歳
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(男)○ ＩＴ産業等、全国から認められるような産業を興し、色々な情報を得ることが出来る
環境が整備されているような市になって欲しい。

60～69歳

(男)○ 合併によってのメリットを合併前と比べてこのようになる、と具体的にもっと知らせ
るべきだと思う。

60～69歳

(男)○ 全国的なイベントでも開催できる施設・ホール若しくは博物館のようなものがあれば
いい。

60～69歳

(男)○ 将来犬山市とも合併して欲しい。合併協議会は最終目標というか、主要目標をもっと
明確に打ち出して欲しい。

60～69歳

(男)○ 川島町を各務原市のオアシスにして下さい。 60～69歳

(男)○ 相互に文化・スポーツ・教育などでの交流を盛んにしお互いをよく知ることが必要だ
と思う。

60～69歳

(男)○ 市利、町利を考えた施策はやめてほしい。一本の各務原市として誇れる市政を望みま
す。

60～69歳

(女)○ 自然環境に恵まれて楽しく生活していますが、ふれあいバスの回数が少なく不便に感
じています。このような点を考えて欲しい。

60～69歳

(男)○ 合併のメリットとデメリットの公開を望む。 70歳以上

(男)○ ふれあいバスを運行していてよく利用しますが、これからは川島町の施設のコースも
十分に考えてください。

70歳以上

(男)○ 生活が良くなることを願う 70歳以上

(男)○ 木曽川の自然を中心とした環境と文化を共有した町作りを目標としたい。 70歳以上

各務小学校 24件

(男)○ 合併しなくてもいい。 20～29歳

(男)○ 環境は自然が多い豊かでありつつ高度情報通信環境が整っている市になるといいと思
う。

20～29歳

(男)○ 産業や公共施設の発展。 20～29歳

(男)○ 以前いた市では自治会に入っていなくても広報はポスティングでしたし、必要な情報
は役所で親切に教えていただきました。子供が学校へ通う通学路に歩道が無い事にも
憤りを感じます。時代の流れで合併するのでしょうが小さな事の見える公共機関で
あってもらいたいです。

30～39歳

(男)○ 合併する本当の理由を住民に理解させる努力が足りないように思う。合併のメリット
や改善方針ばかり強調するととたんにうさんくさくなりどうでも良くなってしまう。
アンケートや住民投票も大切であるが行政上のなすことをしっかりやり、合併へ市町
村の姿勢をアピールする事が必要である。過去に合併した地区はメリットをうたい文
句にしていたが実現させたのは中央であり過疎地区は置き去りにされていた。

30～39歳

(女)○ 川島町という地名や良い所を残してほしい。合併する事で川島の人達が税金の負担が
増えないのか住みよくなるのか。小さい町の人たちことを考えてほしい。

30～39歳

(女)○ 結局は川重と自衛隊の暗い市というイメージがぬぐいきれないので合併を機にもっと
魅力ある町作りをしてほしい。

30～39歳

(女)○ 全ての世代において住みやすい環境・交通・施設などを整備してほしい。また名古屋
周辺地域へのルートが充実している方が住居地としても快適であると思う。

30～39歳

(女)○ 歩道が車椅子やベビーカーに優しくない所が多いので、歩行者や弱者の為にも歩道の
整備・確保をして欲しい。

30～39歳

(女)○ 車の交通量に対して歩道が無く大変不便。見直しを願う。 30～39歳

(男)○ このアンケートが届くまで川島町が各務原市に吸収合併されるものだと思っていまし
た。各務原市が大きく変わるのであれば住民に示してほしい。

40～49歳

(女)○ 合併しても何かとまとまりにくくなる気がする。川島町は近場での合併が良かったの
ではないか。

40～49歳

(女)○ 利便性を悪くしないで欲しい。 40～49歳

(男)○ 子どもや老人が安心して散策等の出来るところがあるといい。川島町では河川敷を利
用してタワー公園など色々と進め、将来は岐阜県で一番安らげる公園を造って欲し
い。

50～59歳

(男)○ 川島町という地域性の安全（河川災害）に配慮して欲しい。 50～59歳

(女)○ 弱者の意見や立場に立って政治を行って欲しい。 50～59歳
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(女)○ 新市名称については、今までの名前の意味や由来を踏まえて、住民の意見も採り入れ
て、思いつきでない名前になることを期待する。

50～59歳

(女)○ 合併して良かったと思われるような施策を望む。若い人たちが早く結婚して子供を沢
山育てられるような環境を作って欲しい。

50～59歳

(男)○ 数年前までは水が美味しかったが最近は美味しくない。田、川に魚や昆虫が棲んでい
ないことも今後の水に不安を感じる。緑豊かなこの市に、きれいで安全な水を絶やさ
ないで欲しい。

60～69歳

(男)○ 岐阜県は海に面していないので、各務原市と川島町を挟んだ近辺に、浅瀬で安全に水
遊びのできる場所を作りたい。海と同様、大人も子どもも釣りに水泳に興じれたら嬉
しい。環境が破壊されない程度に木曽川を活かす事業に取り組んで欲しい。

60～69歳

(男)○ 職員の現職にこだわらず、効率の上がる配転と定員の削減にもっと努力してもらいた
い。

60～69歳

(男)○ 市民にまったく盛り上がりが無いが、木曽川文化圏といっても川島町とのつながりが
今ひとつ見えてこない。メリットデメリットをもっと市民に公表すべき義務があると
思う。

60～69歳

(男)○ 合併によって大世帯となり連帯感が失われる事の無い様お互いの特性を生かして行け
るような体制作りを希望します。

60～69歳

(女)○ 火葬場整備を大至急行ってください。川島町への道路（橋）を増設すべきだと思う。 70歳以上

八木山小学校 25件

(女)○ 橋、道路の整備を早急にして欲しい。若い人が好むコンサートなどをもっと積極的に
行って欲しい。ふれあいバスはとても良い結果で感謝しています。

20～29歳

(女)○ 面白い行事などを発足して地域の皆で一緒に楽しんだり考えたりする場がもてたら良
いと思う。

20～29歳

(女)○ お互いの公共施設を便利に利用できるように交通機関を便利にしてほしい。又は､車を
利用しない人も利用できるような場所に作ってほしいです。高齢者福祉施設と総合病
院を作ってほしい。河川環境楽園はいいところなのでもっと大規模にしてほしい。水
をテーマにしてもっと自然的な公園を作ったり又は商業施設にしたら良いと思う。

20～29歳

(男)○ 3地区のつながりが（物理的にも）薄かったり悪かったりする。この点を解消していけ
たら良いと思う。

40～49歳

(女)○ 合併をきっかけに町が活性化し、多くの知恵で豊かな町づくりを楽しみにしたいで
す。

40～49歳

(男)○ 緑豊かな自然環境を維持し、文化、スポーツ活動の盛んな町と共に、ボランティア活
動、コミュニティー活動を通し、心豊かな触れ合いができる町にして欲しい。

50～59歳

(男)○ 木曽川地域としてのアイデンティティを生かした町作りが必ず必要となる。 50～59歳

(男)○ まちに流れる木曽川を観光資源とした都市の発展を期待する。 50～59歳

(男)○ 人と予算を減らして無駄な仕事をやめてください。 50～59歳

(男)○ 木曽川右岸河川敷を整備しスポーツスペース等を自然環境と調和させた施設を作って
いただきたい。

50～59歳

(男)○ アンケート調査の対象者の選定のしかたに疑問がある。最近他市他県から転居した方
と親の世代から住んでいる人とは考え方も思いも違うと思う。アンケートの結果を発
表する時はその辺の考え方の基盤となる部分に集計した結果で考えてもらいたい。将
来ずっと住む人と来年にでも他県へ変わっていく人と同例で考えてもらいたくない。
アンケートの設問の仕方に疑問あり。この結果をもとに合併に対する市民の考えとし
てほしくない。このｱﾝｹｰﾄから住民の意見を汲み取ろうとしてるとは思えない。

50～59歳

(男)○ 各務原から最短で川島町へ行けるような新橋の新設を願う。 50～59歳

(女)○ 下水道の整備早くお願いします。 50～59歳

(女)○ やっぱり川島町の人は自分の地名がなくなるのは淋しいと思う。 50～59歳

(女)○ 他人任せの自己本位の考えから脱却し、私たち一人一人が知恵を出し合い、主役は市
民のキャッチフレーズで、地域と行政が一体となり、住みやすい住環境、明るい地域
の育成を図らなければと思う。

50～59歳

(男)○ 市民（高齢者や女性・若者）の力をもっと発揮できるイベントを企画していく。 60～69歳

(男)○ 川島町の伝統文化歴史などを分かりやすく公表してほしい。何故合併するのかわから
ない。

60～69歳

(男)○ 市名は全国に渡るような市名にして下さい。 60～69歳
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(男)○ 他の地域から来た友人等と街中を「いい街だろう」と散策しながら歩きたい。 60～69歳

(女)○ 大病院を作って欲しい。 60～69歳

(男)○ 各務原市と川島町の良い点は何かを調べ、共にそれを育て上げ、更に住民の住みやす
い町にすべく努力すべきだと思う。また、新市の行政運営にも住民参加の方式を検討
してはどうかと思う。

70歳以上

(男)○ 住民の将来長きにわたっての真の福祉はいかにあるべきか。合併問題の関係者が「職
業人」としての前に「一住民」として、良心を持って真剣に検討される事を望みま
す。

70歳以上

(男)○ 活力のある安全な町づくりを要望する。警察行政の見直しを充実に応力願いたい。 70歳以上

(男)○ 内容的に質問にお答えした事を強力に進めてほしい。市民は勿論名古屋や岐阜は近い
から近隣市民を引き込んで何かのイベントなど如何でしょうか。

70歳以上

(女)○ 木曽川を挟んで、両方より生かせるような、他にないような地域にしたい。 70歳以上

陵南小学校 24件

(男)○ 合併により住民が今より高い水準のサービスが受けれると共に、合併して良かったと
市民が喜べる無駄の無い財政運営で子孫に喜ばれる市にしてほしい。

20～29歳

(男)○ 時間外保育を行ってくれる保育所を増やして欲しい。共働き家庭にとって現在の各務
原市の保育体制では子供を産む勇気が持てません。できれば同じ保育所を卒園したお
友達と同じ小学校に通わせたいと考えているため、小学校区に十分対応した保育所の
運営を考慮して欲しい。

20～29歳

(男)○ 子供が安心して遊べるような町になるといいと思う。 20～29歳

(女)○ 各務原市には夜間、小児科専門医がいる病院が全然なく、東海中央病院のような大き
な病院へ行っても外科医が診察するのが現状なので、小児医療の体制を充実させて欲
しい。

20～29歳

(女)○ 合併憲章第２条の『アイデンティティ』の意味がすべての人が理解することは難しい
と思う。日本語で『個人』とか伝わりやすいものが良いと思う。

20～29歳

(男)○ 川島町にとって良いと思う点はいくつかあるが、各務原市にとっては今のままで十分
だと思う。各務原にとっての欠点は自衛隊である。飛行機による「害音」をなくす事
が今後の各務原を更に住みよくすると思う。

30～39歳

(男)○ 川島町を生かしたまま各務原市への吸収合併がされるといい。 30～39歳

(女)○ 今の状態でも航空宇宙博物館より市民病院を建設してほしい状態にあるので、市が合
併する事により是非市民病院を建ててほしいです。これだけの人口がいるのに市民病
院がないので不思議に思っている人も多いみたいです。

30～39歳

(女)○ 愛岐大橋が渋滞しているので新愛岐大橋を早く作って欲しい。「各務原市」は読みに
くいし言いにくいけど、名前が無くなるのは淋しい。

40～49歳

(女)○ 体育館の使用料、無料にしてほしい。 40～49歳

(男)○ 河川を共有しているこの地域は地質的に砂利が大半である。事業者の砂利採取により
地域環境は非常に悪い。合併を機に地域環境が良くなる条例の制定を願う。川島町に
キャンプ屋外施設や大型の観光施設が出来るとよい。

50～59歳

(女)○ 各務原市の市民は合併される事すら知らない人が多数あり、ＰＲ不足だと思います。
現在でも、市役所のサービスの質の悪さが言われている市で合併して、大きくなった
時にこれ以上のサービス低下が心配されます。行政中心より市民中心になるようにし
てほしい。

50～59歳

(女)○ これ以上橋や道路を作ってほしくないです。車社会が発展して便利になる反面、騒音
や公害がひどくなり、住みにくい町になっていくような気がします。車を減らすには
公共交通機関の充実を市にお願いしたいと思います。

50～59歳

(女)○ 公務員の合理化 50～59歳

(女)○ 川島町の意見をよく聞いて進めてほしい。 50～59歳

(男)○ 市民病院の建設。 60～69歳

(男)○ 面積、人口などで決めるのではなく、同等で話し合ってください。 60～69歳

(男)○ 川島の織物の伝統文化を保存し、昔の渡し船のなごりをどこかに残して欲しい。各地
名には何らかの由来があるでしょうからそれを大事にしていく事も歴史を守る上では
大事なことだと思います。各務原を南北に走る道路に不便さを感じる。図書館の駐車
スペースが小さい。南側に抜ける道が完成すれば便利になる。

60～69歳

(男)○ 飛行機の騒音で苦しんでいます。この環境は年々悪化して縮小、制限ができないで
しょうか。改善を希望します。

60～69歳
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(男)○ これを機に旧市町名を捨てて新しい市名にした方がいい。 60～69歳

(男)○ 各務原市の名称を全国的にPRする必要あり。航空博物館の案内。鵜沼のライン下り。
テクノプラザでのイベント実施。

60～69歳

(男)○ 合併ありきの前提で住民の頭越しに決める権利は誰にも無い。このような重大な事柄
は住民による直接投票の結果に基づく事が大前提である。速やかに住民投票を実施し
てほしい。各務原市にとってはメリットは無くデメリットが多いのではないか。川島
町は木曽川の向こう側で昔から川向こうとこちら側の人間は違っていると言われてい
ます。それぞれに特徴あり価値観の相違もあるのではないか。このような水と油のよ
うな者達が一緒にされてもトラブルが起こるだけだと思う。住民の大多数の意思を直
接確認すべきで投票によって合併を決定してほしい。

60～69歳

(男)○ いくら素晴らしい町を造っても、中身が問題です。それには目先の事より住民の歴
史、文化、芸術に理解を示す事が必要です。それができなければ各務原市は本質的に
良くなりません。40年余り住んでいますが何も変わっていません。小さな建物で良い
ので歴史、文化、博物館及び美術館を是非建設してほしいです。

60～69歳

(女)○ 市民病院建設をお願いします。 60～69歳

川島小学校 106件

(男)○ きめ細かい行政サービスが住民に行き渡るようにして欲しい。 20～29歳

(男)○ クリーンなイメージのある町にしてほしい。川島町に電車がほしい。 20～29歳

(女)○ 合併することによって住民へのサービスが低下することのないような調整をしていっ
て欲しい。

20～29歳

(女)○ 「川島」という名がなくなってしまうのは非常に淋しいので出来るだけ残して欲し
い。

20～29歳

(女)○ みんなが安心して満足できる暮らしができるような町になって欲しい。 20～29歳

(女)○ 各務原市と川島町の間に早急に橋を作ってほしい。循環バスを川島町の方へも回して
ほしい。

20～29歳

(女)○ 住民投票などは行わないのでしょうか？一度全ての住民に確認してほしいと思いま
す。

20～29歳

(女)○ 税金などが上がったり、乳幼児医療費が３歳以上からになるのは困る。 20～29歳

(女)○ 町がやっている料理教室やスポーツ教室等は平日の昼間が多い。働く人たちのために
も夜間にやって欲しい。できれば20時以降。インターネットで各種手続きが出来るよ
うに今後も進めて欲しい。

20～29歳

(女)○ 羽島郡という名称が無くなってしまうと淋しい感じがするが、各務原と合併すること
はそれ以上に期待感がある。

20～29歳

(女)○ お互いのデメリットの部分をカバーし、メリットを生かして欲しい。医療費助成につ
いては川島町の制度にして欲しい。

20～29歳

(女)○ 川島町と各務原市を直接つなぐ橋を造って欲しい。市内巡回バスもあるといい。合併
したらいろんな施設やサービスが受けられる様になるのでとても楽しみです。ですの
で道路や交通機関などを整備してアクセスしやすい環境を作って欲しいです。

20～29歳

(女)○ 合併したら保育料が約1万円アップする事や乳幼児医療が川島町は6才まで無料なのに
合併すると2歳までしか無料にならないのは不満である。もう少し子供のことを考えて
ほしいです。

20～29歳

(女)○ 合併する事のメリットがいまだに良く分かりません。メリットを提示してほしい。
「川島町」という名前がなくなるのは嫌です。合併は反対です。

20～29歳

(女)○ 生活をしていく上で税金や水道料金は必ず支払わなくてはなりません。合併が決まれ
ば値上がりしてしまうという住民の声はかなり多いようです。この不況の中でかなり
の負担になると思います。保育料も合併するにあたってかなり不安に思っています。
子供を産み育てることへの不安が募り少子化に拍車をかけるのではないか。住民達の
声に耳を傾けてください。

20～29歳

(女)○ 今回の合併の件が自然発生的な事項ではなく政策上の事項での合併であるので上記のｱ
ﾝｹｰﾄ全部がそれに無理矢理こじつけようとしている。新市の名称は絶対に変更するべ
き。固有名詞は誰が読んでも間違いなく読めるべきである。合併のデメリットをもっ
と住民に公開すべきだ。

20～29歳

(女)○ 安くバスに乗れるようにして欲しい。川島のアットホームな感じは残して欲しい。 20～29歳

(女)○ 川島町が各務原市と合併して都会化してしまうのが残念です。できる事なら合併して
ほしくない。昔ながらの川島町の歴史、文化、町民の温かさをずっと継続できたら嬉
しいです。

20～29歳
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(男)○ 自然を大切にして欲しい。川島の朝の車の混雑を改善して欲しい。川島町の名前を残
して欲しい。

30～39歳

(男)○ 各務原市と合併するのであれば橋の増設は必ず必要となると思います。（例）小網地
区に橋をかける。

30～39歳

(男)○ 医療費受給の引き延ばし、児童手当の引き延ばし。これ以上税金が上がる事はやめて
欲しい。

30～39歳

(男)○ 合併に向けて両市町で市民・町民交流イベントが必要。保育を重点施策の一つにあげ
て欲しい。例えば３人目から一時金20万円、５人目は100万円とか。母親が子育てを支
援するサービス施設が必要。企業を誘致し自主財源を確保すべき。ＮＰＯを育て、行
政の事務の一部を負担させるべき。

30～39歳

(男)○ 川島町の電話の局番を各務原市と同じにしてほしい。 30～39歳

(男)○ 公共交通が不便。ケーブルテレビの料金が高い。 30～39歳

(男)○ 各務原市と川島町とでは財政の面で大きく違いすぎるのではないかと思う。川島町と
して不利益な点がないかどうか十分検討すべきだと思う。羽島郡4町での合併のほうが
良かったのではないか。

30～39歳

(男)○ 各務原市と川島町を結ぶ新しい橋を建設して欲しい。 30～39歳

(男)○ 川島町編入により具体的に何が変わるのか知らされていない感がある。少子化に歯止
めをかけるためにも、子供を安心して産み育てられる環境と法制度（特に税制、教育
制度）をお願いしたい。「箱物」は必要ない。健全な財政運営をして欲しい。

30～39歳

(男)○ 医療福祉や乳児医療を免除したり、少しでも負担して欲しい。 30～39歳

(男)○ 通わせる場所を選択できるよう、幼稚園や保育園を増やして欲しい。 30～39歳

(女)○ 市内バスの運行があれば便利だと思う。 30～39歳

(女)○ 川島町から各務原市への交通がもう少し効率よくなるように橋を一本作って欲しい。 30～39歳

(女)○ 全体的によくわからない事が多い。 30～39歳

(女)○ コミュニティバスがあると良い 30～39歳

(女)○ 川島町と各務原市をつなぐ橋を作ってほしい。子供の医療は川島のままがいい。 30～39歳

(女)○ 川島町と一宮タワーの間で道や堤防に平気で駐車している車がとても多く川島から出
掛けようと思ってもその車を注意しながら遠慮がちに通らなくてはならない状況で
す。取り締まったり指定駐車場をつくり低料金でも頂ければ良いと思う。ごみ等もそ
のままにして帰ってしまい、町は汚くなっていくばかりです。皆が安心して豊かな気
持ちで遊んだりできるようにして下さい。川島から笠田広場を通り各務原へ行く道も
もう少し車線を多くしてほしい。

30～39歳

(女)○ 住民への説明が不十分だと思う。単なる吸収に過ぎない気がする。メリットデメリッ
トを明確にしてほしい。それぞれが築き上げてきた地域文化を壊すことなく向上でき
る方向で考えてほしい。市役所役場だけの思惑で住民がおざなりになっている気がす
る。

30～39歳

(女)○ 小泉内閣に切捨て施策の一環としか思えない市町村合併。両手を挙げて賛成できませ
ん。何故今のままではいけないのか。合併に伴うメリットと思われるような事しか並
べない姿勢はいかがなものか。デメリットも必ずあるわけでこれも表面にちゃんと出
すべきです。川島町の橋を見て分かるように愛知県がわに3本、岐阜側には0本です。
ということは愛知県とのつながりの方が強いと思われるのですが。

30～39歳

(女)○ 年齢制限のない生涯学習施設（洋裁以外の内容のもの多種）。30代の生涯学習施設
（料理、パソコン、カラオケ等）。スポーツがすごく苦手な人でも参加できる、年齢
制限のない、スポーツ活動の生涯学習施設。各務原市と川島町の間に直接行き来でき
る橋。ふれあいバスを延長し、各務原市と川島町の交通の便が良くなること。

30～39歳

(女)○ 無料巡回バスができるといい 30～39歳

(女)○ 各務原市と川島町をつなぐ道路が１本だけなのは良くないと思う。子供の医療費の無
料期間をもっと広げて欲しい。ミスかかみがはらの廃止。今、川島町では祝祭日年末
年始お盆でも燃えるごみの収集をしてくれるので、これは合併後も続けて欲しい。両
市町それぞれの長所を生かし「合併して良かった」とみんなが思えるような町にした
い。

30～39歳

(女)○ 保育料や医療費控除、住民税など今まで通りでお願いしたい。 30～39歳

(女)○ 公的な住宅など増やしてほしい。今の川島町は公共交通も少なく、つい先日も民間バ
スが来なくなった地域もあります。マイカーを持っていないと不便なのでどうにかし
てほしい。子供の医療費を中学生まで無料にしてほしい。

30～39歳

(男)○ 学童保育の時間が各務原は5時までと聞きましたが、大変困る。水道料金、固定資産税
等川島と同じにならないでしょうが各務原も歩み寄って欲しい。

40～49歳
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(男)○ 読めないような市名には愛着をもてないし、住所を書く際に恥ずかしい思いをするこ
とになる。なぜ各務原と合併しなければならないのか分からないし説明を受けていな
い。他の市町村で実施しているような住民投票で決めるべきではないか。

40～49歳

(男)○ 合併することにより、より偏見がなくなると良い。公共施設はこれ以上余分に造ら
ず、今有るものを最大限に活かせるといい。公共交通をもっと増やして欲しい。

40～49歳

(男)○ 川島町の自然環境を充分活かした町づくりをお願いします。 40～49歳

(男)○ 小網橋から直で各務原市に渡れるように橋を作ってほしい。 40～49歳

(男)○ 川島町東端部より各務原市に渡る橋があると便利になる。 40～49歳

(男)○ せっかく合併するからメリットを十分に生かしてほしい。また現在でもすでに素晴ら
しい自然環境があるから衰退させる事なく発展させほしい。またそこにつながる交通
アクセス面等を充実させる事により市町全体の発展があるように思います。身近な場
所でスポーツイベントが呼べるような施設ができると良いと思う。

40～49歳

(男)○ 自主参加のボランティア活動は良いが他人から強要するのはなくす事。 40～49歳

(男)○ 川島町は交通の便が良くないので将来的には犬山などのようにモノレールで交通の便
を整えてほしいです。

40～49歳

(男)○ 道路の拡張と橋の増設をお願いしたい。公共交通とコミュニティバスの増発が必要。
今までと同様、行政サービスと手続きの簡素化をして欲しい。地方税の増税は極力抑
制して欲しい。

40～49歳

(男)○ 自衛隊の訓練飛行の地域拡大、回数増大が懸念される。通学施設利用のためコミュニ
ティバスが必要。羽島郡で行ってきたこと（スポーツ少年団の大会など）も考慮して
欲しい。各務原と川島は、歴史的、文化的、日常生活に結びつきが強いとはいえな
い。相互交流できるなら、文化的、スポーツ的なイベントに期待している。自衛隊基
地は合併後どうなるのか疑問を感じる。

40～49歳

(男)○ 自衛隊が民間の旅客機の空港となると便利でいい。川島町から各務原市に出る道路を
増やし、渋滞が軽減できるといい。ゴミ収集場所の再設定をし、ゴミ収集（可燃ゴ
ミ）時間を遅くとも8:00には全部終了できるような体制にして欲しい。

40～49歳

(女)○ 伝統行事、イベントは残してほしい。 40～49歳

(女)○ 合併したら議員の数を削減して無駄の無い財政を作って欲しい。川島大橋の東に早く
橋が出来るといい。

40～49歳

(女)○ 合併後各務原市との関わりだけでなく、今まで関わってきた羽島郡内の町との関連を
断たないで続けていってほしい。

40～49歳

(女)○ 身近な各務原になる様に願っています。 40～49歳

(女)○ 川島町は老人が多いので、もう少し交通の便を良くして欲しい。通学にも不便。合併
後は今以上に行動範囲が広がるので、老人や子供でも安心して出かけられるようにな
ればいいと思う。

40～49歳

(女)○ 合併の内容について情報がなかなか届かない。もっと細かな状態、情報を流して欲し
い。合併して本当に良かったというまちづくりをしていって欲しい。

40～49歳

(女)○ 各務原と川島の将来に限らず高齢化社会の充実のための施策の連打が活性化のカギだ
と思う。高齢者の雇用の場、コミュニケーションの場、生きがいの場、ヘルスケアー
の場等が必要だと思う。

40～49歳

(男)○ 税金、水道料金等値上げばかりでサービスが不十分では困る。合併が何故必要か。い
まだに合併の必要性が分からない。

50～59歳

(男)○ 地域内外との行き来に利用する生活道路、橋等の充実。自衛隊の飛行機騒音につい
て、一般市民の思いになって真剣に検討していただきたい。小学校へ2～3ｋｍ歩いて
通わなくてはならない交通の現状。会議室や机の上の討議だけでなく一般市民になっ
て川島町を見に来て下さい。特に子供の登下校時、自衛隊の飛行機の飛んでいる時な
ど。

50～59歳

(男)○ 川を元の自然の姿に戻す。大きい石を川に入れたり砂場を作ったりすれば昔のように
貝が生息するようになる。

50～59歳

(男)○ 川島町は学校教育、社会教育、健康サービスが充実している。各務原市内のこの分野
の「特区」と考え、現在のサービスを悪平等でその良さをつぶさないで欲しい。各務
原市は合併を機に大イベントを取りやめたり、大型プロジェクトの見直しなどにより
行政サービスのスリム化を図るべき。こんなはずではなかったと後で言わないために
も、現在話し合われている合併情報をきめ細やかに流すべき。ＨＰの内容などでは不
足しているのではないか。住民の判断材料となる情報を出して欲しい。

50～59歳

(男)○ 合併後の消防・交番・学校等はどうなるかなど、色々な面についての広報が必要だと
思う。

50～59歳

(男)○ 各務原市は企業の関係からか外国人が多いなと思う。差別はしたくないのだが警戒し
てしまう。あまり外国人を増やさないで欲しい。

50～59歳
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(男)○ 生活基盤、教育・文化（スポーツ）、健康・福祉 50～59歳

(男)○ これからこの町で育っていく青少年の意見も調査すべきではないか。70歳以上は必要
いるのか。これからの社会を支えるのは今の青少年ではないか。

50～59歳

(男)○ 新市名は「かかみの市」を希望します。 50～59歳

(男)○ 現在の川島町は将来の町作りへのアクションが感じ取れません。合併合意によって計
画倒れになっているプロジェクトの幾つもが実行に移される事を期待しています。都
市基盤のプライオリティーはなんといっても架橋事業です。これを合併後の早い時期
に完成させてください。

50～59歳

(男)○ 川島町と各務原市の中心部とは距離的に離れすぎているので、川島町民にとってとて
も不便になるのではないか？

50～59歳

(男)○ 各務原市は特に市民税などが高すぎます。ふれあいバスなどもっと本数を増やしてほ
しい。財政赤字と聞いているので税金が高くなったり、水道料金は高くなったりしな
いか心配。

50～59歳

(男)○ 木曽川の河川敷を徹底的に有効利用し、自然と川と触れ合える地域にして欲しい。全
国的に合併の成功モデルに挙げられるような斬新な企画の実行をお願いしたい。

50～59歳

(女)○ 車の運転が出来ない人のためのコミュニティバスの本数をなるべく多くして欲しい。
松倉・小網から各務原に抜ける橋が欲しい。

50～59歳

(女)○ 合併は反対です。町民の意見を聞くことなく合併案が出されそこでまた意見を聞く事
なく合併案が通った事は大変悲しくまた怒りも感じます。一人一人意見をもっている
はずです。それをあえて無視している現状は何とかならないのでしょうか。川島町が
存在しなくなる事がとても悲しいです。

50～59歳

(女)○ 合併すると水道料金、固定資産税などが増えると聞きました。家計にひびくような合
併ならしない方が良いです。

50～59歳

(女)○ 各務原市は市も入れると7字で書きづらく読みづらい。古典にあるように「かかみの」
市が良いと思う。効率ある行政を推進すべきであり、合併の目的で一つが行政費の節
減であったはずである。人員のせめて3割は減らすべきであり、それによるサービス低
下は甘んじて受ける。

50～59歳

(女)○ 橋を架けて欲しい。 50～59歳

(女)○ 地元では誰もが「かがみはら」といっているのに、「かかみがはらし」といわれても
納得しがたいです。

50～59歳

(女)○ 川島町の住民が各務原市へ買い物や行楽、飲食しに行こうとしても橋が１つしか無い
ので、生活基盤は岐阜市や一宮市にある。

50～59歳

(男)○ 各務原も川島も長年続いていた名称なので考えてください。高齢者がイスに座って話
せるような公園がない。池があり、緑の木が有り、魚がいるような公園があるとい
い。温泉を掘って市営の温泉を作るといい。

60～69歳

(男)○ 合併について末端までの説明が不十分。少数の意見だけで合併問題が進められ、住民
の意見が少しも取り入れていないのではないか。合併を決める前に全住民にｱﾝｹｰﾄを
とって、どこと合併するのか決定してほしかった。住民本意の合併をすべきではな
かったか。残念でならない。

60～69歳

(女)○ 各務原市と合併すると固定資産税が最低でも21％も引き上げられるとか、各務原市は
水道料金が川島町の1.4倍にもなっているという噂を耳にして、心配です。

60～69歳

(女)○ 合併に反対です。固定資産税等高くなるものが多い。何も良い事は無い。町長の決め
た事だから皆何も言わないが、本当は皆合併したいとは思っていません。川島町民に
住民投票をお願いします。みんなの意見を聞いてください。

60～69歳

(女)○ 「川島町」という名称に愛着がある。又、日本の中でもめずらしく川の中州に生活し
ているという意味でも、川島の名前は残して欲しい。

60～69歳

(女)○ 各務原市行きふれあいバスの本数を多くする。 60～69歳

(女)○ 川島町から各務原市の橋がないので橋がほしいです。 60～69歳

(女)○ 子供達が安心して生活できる明るい町を望む。 60～69歳

(女)○ 分かりやすく大きな区画整理をお願いします。 60～69歳

(女)○ 大きな町としてレジャーや大きな施設が建って欲しい。交通の便でも一人一人がバス
や自家用車で乗っていけるようにして欲しい。

60～69歳

(女)○ 新市名は各務原市でいいが読み方はもう少し簡単にしてほしい。 60～69歳

(女)○ 個人負担が重くならないように努力して欲しい。 60～69歳

(女)○ 川島町の上流部を陸でつなぎ、市内の中心部を短時間で結び、市民相互の連携を進め
ていきたい。市内に２局番は違和感があるので、市内統一の局番にして欲しい。

60～69歳
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(男)○ 交通関係の充実（バスなど）、生活環境施設の充実（店）等、生涯学習の活動を多く
して欲しい。

70歳以上

(男)○ 新市名は木曽川に関連したさわやかさのある市名がいい。道路や橋の整備。 70歳以上

(男)○ 笠田裏米野と各務原に行く道の坂を２箇所にしてほしいです。今は1箇所だから混雑し
て時間がかかる。

70歳以上

(男)○ 各務原市との間にもう一つ橋があると大変便利になると思う。 70歳以上

(男)○ 巡回バスの早期実現。川島町と各務原市の間に橋を架ける。川島町一周のサイクリン
グ道路の建設。木を植える。

70歳以上

(男)○ 公共交通機関の充実。健康維持の為に生涯学習の充実。高齢者介護施設の拡充、愛情
ある運営。介護対策、虐待などの問題の事項について行政として措置の行使から逃げ
ないで対処される市になってください。

70歳以上

(女)○ 合併すると税金が高くなることが心配です。 70歳以上

(女)○ 幹線道路網・橋の整備で、各務原に行くのに便利を図ってください。町内巡回バスが
できると良いと思う。

70歳以上

(女)○ 川島町から各務原市へ行くのに大変不便。橋ができるか、巡回バスがあると助かる。 70歳以上

(女)○ 緑と自然を少しでも残して欲しい、また、自家用車の使えない人たち（老人、学生な
ど）の為にも、バスなどを巡回させて便利にして欲しい。

70歳以上

(女)○ 現在各務原市と川島町にかかる橋がありません。合併して一日も早く橋と道路の整備
をして下さい。

70歳以上

(女)○ ボランティア活動は一人一人が自主的に参加するのは良いが、強制的に参加させられ
たり不参加だからといってお金を要求するような事だけはやめてほしい。合併する事
によって、固定資産税、水道料金も上がる事になるのは絶対に嫌です。今までのサー
ビスは継続で、サービスは高く、負担は低くでお願いします。

無回答

無回答 18件

(男)○ 川島と各務原をつなぐ橋を増やして物流の充実を図る。 20～29歳

(男)○ 乳幼児検診や予防接種を受けるときに駐車場にすぐに入れなくて困ります。合併して
子どもの数が多くなると更に困ると思います。福祉関係の駐車場の整備をお願いしま
す。

20～29歳

(男)○ 河川環境楽園以外に川島町へ行く目的が無いので、川島町は離れ小島のような存在に
なりそう。何か魅力的な施設ができるといい。

20～29歳

(女)○ 川島は鉄道がなく不便なので考えて欲しい。 20～29歳

(男)○ ケーブルＴＶ・インターネットが来るといい。外国人労働者のモラルの低さが目に付
く。市としての対応を望む。

30～39歳

(男)○ 合併後に川島町町民に今以上のサービス向上を目指してもらいたい。 30～39歳

(男)○ 大型スーパーの出店。野鳥館の整備。 40～49歳

(女)○ 川島町に回送バスを通して欲しい。 60～69歳

(女)○ お互い仲良く暮らせる都市、市民が努力できる事を願って慎重にお話ください。 70歳以上

(無回答)○ 市の整備や道路ばかり作らず、破壊されている川の自然や削り取られている山々を大
切にしてもらいたい。これ以上開発はしないでもらいたい。

無回答

(無回答)○ 各務原市と川島町が積極的に交流しようとすると、交通網が大切になってくると思い
ます。（道路状況とか橋の整備等）市が運営する巡回バスなどがあると助かります。

無回答

(無回答)○ 先に合併されたところのように、できれば新しい市名を希望します。 無回答

(無回答)○ 合併した後の各務原市の利益は何ですか？ 無回答

(無回答)○ 住民税が高い割には何ら住民への還元が無い。交通網は岐阜バスは本数が少なく運賃
が高い。コミュニティーバスは遠回りで、自家用車が無ければ生活できない町です。
ごみ収集は祭日・休日のたびに休まれては非常に困ります。公共サービスがなってい
ません。民間委託でやっていると思うけど、社協のお金を一方的、強制的に集めるな
らもっと住民に対し、サービスしてほしい。大きな建物ばかり造らず、福祉に税金な
ど使ってほしい。

無回答

(無回答)○ 各務原市でも随分大きな市と思いますが、川島町と合併して更に大きくなっても不安
しか残らない。例えばスポーツにしても各務原市大会としてやっている団体が川島町
が入る事に関してお互い色々な問題が出てくるのではないか。

無回答
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(無回答)○ 遊園地など家族で遊べるところを多く作って欲しい。子供達の通学路の整備をして欲
しい。

無回答

(無回答)○ 犬山・江南・坂祝・美濃加茂・可児等との合併も考えて欲しい。 無回答

(無回答)○ 合併には反対です。 無回答
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